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Истринские Вести

В ЧЕСТЬ 8 МАРТА В ИСТРИНСКОМ 
ДРАМТЕАТРЕ СОСТОЯЛАСЬ ПРЕМЬЕРА 
СПЕКТАКЛЯ «ВСЁ ТОЛЬКО НАЧИНАЕТСЯ», 
С МЕЖДУНАРОДНЫМ ЖЕНСКИМ ДНЁМ 
ИСТРИНСКИХ ЖЕНЩИН ПОЗДРАВИЛА 
АКТРИСА ВАЛЕНТИНА ТИТОВА.
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НА ДНЯХ В ЦЕНТРЕ «РОВЕСНИК» 
ВПЕРВЫЕ ПРОШЕЛ РАЙОННЫЙ КОНКУРС 
ПО НАЧАЛЬНОМУ ТЕХНИЧЕСКОМУ 
МОДЕЛИРОВАНИЮ В РАМКАХ ОБЛАСТНОГО 
ФЕСТИВАЛЯ  «ЮНЫЕ ТАЛАНТЫ МОСКОВИИ».  
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ПЕВИЦА ИЗ ИСТРЫ ТАТЬЯНА ПОКАЛЮК 
ПРОШЛА КАСТИНГ В МЮЗИКЛ «ГРАФ 
ОРЛОВ». ТАКЖЕ ЕЁ МОЖНО УВИДЕТЬ НА 
СЦЕНЕ МОСКОВСКОГО ТЕАТРА ОПЕРЕТТЫ В 
ЕГО САМЫХ ИЗВЕСТНЫХ ПОСТАНОВКАХ.  
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4 марта на улицах с самого 
утра многолюдно, как бывает 
лишь по праздникам. И это 
не удивительно – выборы 
президента Российской 
Федерации – важное событие 
в жизни. Ведь от нашего 
выбора зависит будущее 
России и будущее каждого 
из нас.

В 
селе Новопетровское к вы-
борам готовились не только 
члены участковых избира-

тельных комиссий, наблюдатели 
и правоохранительные службы, 
но и сотрудники местного ЖКХ. 
Чуть забрезжило, они, разогрев 
снегоуборочную технику, приня-
лись расчищать от снега подхо-
ды и подъезды к избирательным 
участкам.

Утро 4 марта выдалось солнеч-
ным, с лёгким морозцем. Первые 
избиратели на участке №709, что 
располагался в Доме культуры села 
Новопетровское, появились даже 
раньше восьми часов. Как объяс-
нила председатель участковой ко-
миссии  Лидия Прохорова, люди 
спешили на работу и пришли на 
избирательный участок раньше 
назначенного часа. «Но мы не ста-

ли нарушать установленного по-
рядка, а открыли участок ровно 
в восемь и дали возможность лю-
дям быстро проголосовать», – го-
ворит она.

По-деловому
В 10 часов утра – при первом 

подсчёте проголосовавших – вы-
яснилось, что избирательный 
участок №709 посетили 116 чело-
век – 5,4 процента от всех зареги-
стрированных здесь избирателей.  
Лидия Прохорова говорит, что 
среди 2130 зарегистрированных 
на участке избирателей шестеро 
голосуют впервые. Для них при-
готовлены памятные сувениры – 
тёмно-синие бейсболки с изобра-
жением герба России.

Десять тридцать. Входим на уча-
сток, чтобы отдать свои голоса за 
нового президента. В фойе много-
людно – у регистрационных сто-
лов образовалась очередь, кото-
рая, впрочем, двигается довольно 
быстро. У людей хорошее настро-
ение. Получаем свои бюллетени, 
идем в кабины задрапированные 
лёгким белым материалом с изо-
бражением герба России. Сделав 
свой выбор, опускаем бюллетени 
в прозрачную урну. Наблюдаем за 

ситуацией в зале. Другие избирате-
ли, как нетрудно заметить, делают 
то же самое. Чуть в стороне – стол 
для наблюдателей. За ним шесть че-
ловек. Все – местные жители. В раз-
говоре с корреспондентами «ИВ» 
они себя называть не стали, но вы-
разили общее мнение, что люди го-
лосуют активно и без нарушений. 

Осознанный выбор
На выходе из участка мы бесе-

дуем с теми жителями, которые 
уже проголосовали. Один из из-
бирателей, Николай Пушкин, рас-
сказывает, что практически всегда 
ходит на выборы. И всегда - с хо-
рошим настроением. «Атмосфера 
на избирательном участке дело-
вая, строгая. В фойе стало боль-
ше света, появились веб-камеры, 
прозрачные избирательные урны. 
В остальном все как всегда. От но-
вого главы государства я жду ста-
бильности и улучшения нашей 
жизни», – говорит он.

Еще один наш собеседник, 
Валентин Смирнов, также из чис-
ла активных избирателей. По 
его мнению, выборы главы госу-
дарства российского проходят в 
спокойной деловой обстановке. 
«Почти уверен, что новым прези-

дентом России станет Владимир 
Путин, он – самый сильный из 
всех пяти кандидатов. Выборы 
покажут, сколько реальных сто-
ронников он наберет», – говорит 
Валентин Смирнов.

Люди искренне стремятся 
выполнить гражданский долг 
– к 11 часам утра на избира-
тельном участке № 709 в селе 
Новопетровское перед стойкой 
регистрации  образовалась не-
большая очередь. Жители села 
приходят на выборы семьями, 
вместе с маленькими детьми – бу-
дущими избирателями.  

Наблюдатели отмечают по-
зитивный настрой избирате-
лей – граждане спокойны, ника-
ких  эксцессов. Видно, что люди 
делают свой выбор осознанно, и 
это не сиюминутная прихоть, а 
взрослый продуманный шаг, даже 
если избиратель юн и голосует 
впервые. 

По словам членов избиратель-
ной комиссии, к полудню на изби-
рательный участок № 709 пришли 
476 избирателей. Еще десять чело-
век проголосовали на дому. К 12 
часам явка на этом участке соста-
вила примерно 22 процента.

Окончание на стр. 3

С НАДЕЖДОЙ 
НА ЛУЧШУЮ ЖИЗНЬ

ВЫБОРЫ

Центризбирком подвёл 
окончательные итоги

Центризбирком РФ подвел 
окончательные итоги выборов 
президента России на вечернем 
заседании 7 марта.

Заместитель главы ЦИК РФ Станислав 
Вавилов объявил окончательные итоги го-
лосования: выигравший выборы премьер-
министр РФ Владимир Путин получил 
63,6 процента голосов. Кандидат от КПРФ 
Геннадий Зюганов получил 17,18 процента 
голосов; самовыдвиженец Михаил Прохоров 
- 7,98 процента. Кандидат от ЛДПР Владимир 
Жириновский по итогам обработки всех 
бюллетеней получил 6,22 процента голосов 
избирателей. Кандидат от «Справедливой 
России» Сергей Миронов - 3,85 процента.

Всего, рассказал Вавилов, в ЦИК за все 
время проведения выборов было подано 806 
жалоб, причем 168 из них уже после дня го-
лосования 4 марта. 

Также Вавилов заявил, что на выборах 
работали 685 международных наблюда-
телей из 56 стран и семи международ-
ных организаций. По его словам, наблю-
датели положительно охарактеризовали 
прошедшие выборы и организацию про-
цедуры голосования.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!

Примите самые добрые поздравления 
и пожелания в связи с замечательным 
весенним праздником - Днём 8 Марта! 

Можно сказать, что этот праздник откры-
вает весну – время обновления и надежд, 
любви и радости, время, когда солнечных 
дней становится всё больше. 

Уверены, что для мужчин 8 Марта – от-
личный повод уделить внимание самым до-
рогим и близким женщинам – маме и бабуш-
ке, сестре, супруге, дочери; ещё раз сказать 
им о своих чувствах, о том, как важно при-
сутствие женщины в жизни мужчины, как 
много значат её забота и любовь, без кото-
рых мир на земле невозможен. 

Хотим пожелать вам, чтобы внимание и 
заботу мужчин вы получали не раз в год, а 
ежедневно. Вы это заслужили! Вы работае-
те наравне с мужчинами. На ваших плечах – 
домашнее хозяйство, забота о семье, о детях 
и внуках. Но любая забота в радость, если 
рядом есть любящий и любимый человек. 
Ведь сущность и призвание женщины, как и 
многие века тому назад, остаются неизмен-
ными – дарить жизнь, тепло и любовь, рас-
тить детей. 

Пусть ваши дети вырастут прежде все-
го хорошими людьми, умеющими любить, 
прощать, верить. Именно такие люди всег-
да были опорой Отечества. С праздником – 
любви вам и мира, здоровья и красоты! Пусть 
весна всегда будет в ваших сердцах!  

Анна ЩЕРБА,
глава Истринского 

муниципального района

Александр СКВОРЦОВ,
председатель Совета депутатов 

Истринского муниципального района 
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В честь 8 Марта в стенах 
Истринского драмтеатра 
состоялась премьера 
спектакля по пьесе Николая 
Коляды «Всё только 
начинается» в постановке 
заслуженного работника 
культуры Московской 
области, худрука Алексея 
Губина. Чувствовалось, что 
пьеса о нелегкой женской 
доле тронула сердце каждого 
зрителя в зале.  

П
еред спектаклем знаме-
нитая актриса Валентина 
Титова, известная по филь-

мам «Дни Турбиных», «Любить 
по-русски», «Карнавал» и другим, 
лично поздравила женщин с насту-
пающим праздником и вручила гла-
ве Истринского района Анне Щербе 
Благодарственное письмо с поздрав-
лением от Союза театральных деяте-
лей и его председателя Александра 
Калягина. В письме народный артист 
России выразил Анне Николаевне 
благодарность за развитие театраль-
ного искусства в районе. 

Затем, после небольшого по-
здравительного выступления са-
мой Анны Николаевны, на сцену 
поднялись заместители главы ад-
министрации района: Александр 
Горбатков, Роман Коржев, Олег 
Славенко и Александр Фесенко. 
Мужчины подготовились к меро-
приятию и поздравили женщин 
замечательными словами, отме-

тив, какая честь работать в одном 
коллективе с умными женщина-
ми, которые их окружают. А в за-
вершение Роман Коржев проде-
кламировал проникновенные 
стихи Иннокентия Анненского:

Среди миров, в мерцании светил
Одной Звезды я повторяю имя…
Не потому, чтоб я Ее любил,
А потому, что я томлюсь  с другими.
И если мне сомненье тяжело,
Я у Нее одной ищу ответа,
Не потому, что от Нее светло,
А потому, что с Ней не надо света.

После спектакля приглашен-
ных на праздник гостей ждал бан-
кет. Редко в театре можно увидеть 
чисто женскую аудиторию, как в 
этот раз. Здесь были и работни-
ки администрации, и представи-
тельницы сфер здравоохранения, 
образования, профсоюзные акти-
вистки и другие.

– Так сложилось, что у нас 
в районном руководстве мно-
го женщин. Многие произ-
водственные и жилищные 
вопросы нам, мужчинам, при-
ходится решать именно с 

ними. И я очень рад, что каж-
дая из них – личность, которая 
умеет воплощать в жизнь свои 
проекты и планы. Плод их дея-
тельности действительно ощу-
тим. Я желаю каждой женщине 
Истринского района счастья, 
любви, здоровья и созидания,- 
говорит главный режиссер и 
художественный руководитель 
театра Алексей Губин. –  Ещё 
раз с праздником – и пусть всё 
будет хорошо! 

На празднике была 
Анастасия ИЛЬИЧЁВА

ПРАЗДНИК

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК – ОТЛИЧНОЕ 
НАСТРОЕНИЕ

Жительниц нашего края с Международным женским днём поздравила звезда 
советского кино Валентина Титова

ПОСЕЛЕНИЯ

ДЕЛА И ПЛАНЫ

В Ивановском сельском поселении 
полным ходом идут отделочные работы в 
строящемся Центре досуга.

– Отделываем помещения, где разместят-
ся библиотека, спортивный комплекс, комнаты 
для занятий кружков, – рассказывает глава по-
селения Мария Балабаева. – Планируется сдать 
Центр досуга летом-осенью нынешнего года.

По словам Марии Ивановны, в поселении под-
готовлены сметы на ремонт кровель жилых до-
мов №№ 16 и 18 в деревне Павловское, на ре-
конструкцию уличного освещения в деревнях 
Ивановское и Красновидово. Готовится докумен-
тация на проведение работ по благоустройству 
придомовых территорий в деревне Павловское с 
устройством мест для парковок автотранспорта 
и детских площадок.

– Чистим дороги, вывозим снег, чтобы не ска-
пливался на обочинах. Сейчас  нет такой боль-
шой наледи, как прошлой зимой, тем не менее 
работники ЖКХ регулярно очищают крыши  
многоэтажек от снега и сосулек. Администрация 
оказала помощь детскому саду в проведении этой 
работы: по нашей просьбе ОАО «Ремстройсвязь», 
расположенное на территории поселения, бы-
стро и без повреждения кровли сбросило ледя-
ные наросты с крыши детского сада.

 Как сказала глава Ермолинского поселения 
Нина Смирнова, угрожающие пешеходам со-
сульки в Агрогородке были сбиты с крыш еще 
в феврале. «Пришлось договариваться с част-
ным лицом, у которого есть вышка для проведе-
ния подобных высотных работ, – говорит Нина 
Владимировна. – Сейчас наша первостепен-
ная забота – чтобы дороги были очищенными 
от снега, чтобы свет исправно подавался в дома. 
Пока жалоб от людей не поступает».

Ирина ОГОРОДНОВА

ЧЕМПИОНАТ

С прицелом на Лондон

В Сочи с 27 по 29 февраля проходил 
зимний чемпионат России по длинным 
метаниям копья. В нём традиционно 
принимал участие наш земляк Валерий 
Иордан. Он занял второе место, показав 
в метании копья результат 77 метров 90 
сантиметров.

По возвращении Валерий рассказал, что своим 
выступлением доволен, поскольку с этого года 
перешёл выступать в новую категорию – юнио-
ров в возрасте с 20 до 23 лет. Именно здесь са-
мая большая конкуренция среди российских 
спортсменов. 

В этом году Валерий с тренером А. Макаровым 
несколько изменил тренировочный процесс – 
с тем, чтобы попасть на предстоящие олимпий-
ские игры в Лондоне. Валерий сказал, что для по-
ездки необходимо показать квалификационный 
результат, равный 82 метрам. Цель вполне ре-
альная, поскольку он уже имеет результат 80,15 
метра.

Находясь в Сочи, Валерий внимательно следил 
за развитием событий на первенстве Московской 
области по длинным метаниям. В этих соревно-
ваниях, проходивших в Дедовске, успешно вы-
ступил Захар, младший брат Валерия. В груп-
пе юношей 1997 года рождения и моложе Захар 
одержал убедительную победу, послав снаряд на 
36 метров 63 сантиметра. Это на 8 метров дальше 
результата ближайшего конкурента. Валерий по-
здравляет своего брата с достойным дебютом.

Владимир САЯПИН  

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Администрация г/п Истра информирует жи-
телей о том, что в целях своевременного реа-
гирования и принятия необходимых мер по 
недопущению незаконного повышения пла-
ты граждан за  жилищно-коммунальные услуги 
утверждены следующие  телефоны и графи-
ки работы «Горячей линии»:

- тел. 4-19-91 – круглосуточно
- тел. 4-19-15 – пн.-чт. с 09-00 до 13-00 и с 14-00 

до 18-00, пт. с 09-00 до 13-00 и с 14-00 до 17-00. 

СИТУАЦИЯ

Опасность 
становится ближе
В ночь с 27 на 28 февраля в селе 
Новопетровское обнаружили лисенка, 
загрызенного собаками. В крови мертвого 
животного был найден вирус бешенства.

Около четырех часов водитель тракто-
ра, чистящий дорогу на территории СНТ 
«Истрамебель», увидел мертвого лисенка, ко-
торого грызли собаки. Тракторист сообщил об 
этом факте одному из местных жителей. Тот, в 
свою очередь, позвонил ветеринарному фель-
дшеру села Новопетровское, который и забрал 
труп злосчастного животного.

Проведя лабораторные исследования, ве-
теринар обнаружил в крови животного вирус 
бешенства. В свою очередь, сотрудники санэ-
пидемстанции, прибывшие на место происше-
ствия, составили соответствующий акт, пред-
писав вакцинацию домашних животных в очаге 
возможного заражения. После этого в срочном 
порядке были привиты все собаки в округе.

В связи с участившимися случаями бешен-
ства лисиц и бродячих собак ветеринарная 
служба Истринского района призывает хозя-
ев домашних животных защитить своих пи-
томцев от этой болезни. Лучшей защитой, без 
сомнения, является вакцинация. Даже в том 
случае, когда с диким животным, больным бе-
шенством, контактировала уже привитая соба-
ка, необходимо в течение 48 часов провести по-
вторную вакцинацию, а через 14 дней сделать 
это еще раз. Тогда животное выживет, в против-
ном случае последствия непредсказуемы. 

Анастасия ИЛЬИЧЕВА

В отремонтированном помещении 
совета ветеранов Ново-
Иерусалимского кирпичного 
завода состоялось чествование 
юбиляров и поздравление женщин 
с праздником 8 Марта.

На торжество были приглашены трид-
цать человек, десять из них – юбиляры.  
Все – бывшие работники завода. Свою 
судьбу они выбрали раз и навсегда, свя-
зав ее с этим, ставшим с годами родным, 
предприятием. В числе юбиляров – 80-
летние Нина Васильевна Ефимчук, Нина 
Даниловна Панкрашкина, 75-летняя 
Клавдия Ивановна Корякина, удосто-
енная ордена Трудового Красного 
Знамени. 

Виновников торжества сердечными 
проникновенными словами поздравили 
гости мероприятия – председатель со-
вета директоров Ново-Иерусалимского 
кирпичного завода Валентина 
Прямикова, генеральный директор за-
вода Петр Новожилов. Всем были пре-
поднесены подарки. Юбиляры были 
растроганы таким вниманием.

Потом виновников торжества пригла-
сили за празднично накрытые столы, о 
чем позаботились руководство завода и 
администрация Лучинского поселения. 
Петр Новожилов вынес гостям большой 
поднос с сочными фруктами. Звучали 
тосты, поздравления, песни.

За активную работу администрация 
завода преподнесла совету ветеранов 

в подарок телевизор. А председатель 
Истринской районной организации 
ветеранов Людмила Стрелкова вручила 
благодарственные письма: Валентине 
Прямиковой – за милосердное отно-
шение к людям пожилого возраста; не-
давно избранному председателю сове-
та ветеранов поселка Первомайский 
Надежде Дрожжиновой – за возрож-
дение в поселке деятельности обще-
ственной организации. «Я считаю, что 
ветеранам в Первомайском оказывает-
ся внимание высокой пробы», – отме-
тила Людмила Юрьевна.

Как рассказала «ИВ» Надежда 
Дрожжинова, благодаря администра-
ции Лучинского поселения, выделив-
шей 75 тысяч рублей, и администрации 
завода в помещении совета ветеранов 
проведен ремонт: заменен пол, обнов-
лены потолок и стены, на окна пове-
шены новые жалюзи. Заказана мебель, 
планшеты и стенды для размещения 
информационных материалов. 

Работа общественной организации 
заметно оживилась. Ее активисты ста-
ли чествовать юбиляров, навещать 
больных и одиноких, участвовать в 
районных мероприятиях. Надежда 
Анатольевна очень благодарна спон-
сорам, которые оказывают помощь ор-
ганизации: индивидуальным предпри-
нимателям Ольге Меньшовой, Галине 
Петраченко, Галине Подберезной.

Ирина ОГОРОДНОВА

ЧЕСТВОВАНИЕ

Тёплые слова – 
заслуженным людям
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«МОЙ ГОЛОС МОЖЕТ 
СТАТЬ РЕШАЮЩИМ»

Большинство избирателей – из числа тех, с 
кем нам удалось побеседовать – уверены: голо-
совать нужно. Пассивная позиция – самая не-
верная. И, конечно, люди надеются на переме-
ны к лучшему.

Наталья Невежина, учитель:  «Мы с мужем 
пришли на выборы, чтобы отдать голос за того, 
кто, по нашему мнению, приведет Россию к 
светлому будущему. В силу своей профессии, мы 
все делаем для наших детей – работаем, учимся, 
живем. Поэтому, конечно, самое главное, чтобы 
следующие поколения жили в лучшем мире».

Светлана Кондрева, воспитатель: «Сегодня я 
голосую в надежде, что правительство России 
начнет уделять внимание важным вещам в жиз-
ни обычных людей. Например, мне, как молодо-
му специалисту, конечно хотелось бы получать 
больше поддержки от своей страны. Ведь при 
отсутствии материальных стимулов интерес к 
работе, естественно, снижается».

Кудахтин Леонид, пенсионер: «Каждый раз в 
день выборов меня посещает одна и та же мысль: 
«Вдруг человеку, за которого я могу проголосо-
вать, не хватит для победы одного лишь голо-
са?». И как, скажите, я могу не пойти голосовать, 
если этим решающим голосом может оказать-
ся именно мой голос ? Каждый россиянин дол-
жен так думать, и каждый должен любить свою 
страну. Только тогда у нас есть шанс построить 
именно тот мир, в котором мы хотим жить сами, 
тот мир, который мы хотели бы оставить нашим 
детям». 

Практически такую же позитивную атмосфе-
ру мы наблюдали и на Глебовке – на избиратель-
ном участке №697, расположенном в Глебовской 
СОШ. К четырем часам пополудни свой граж-
данский долг здесь исполнили около 40% изби-
рателей, а также более сорока человек проголо-
совали дома. 

По словам наблюдателей и сотрудников 
полиции, с самого утра к избирательным 
урнам приходит много людей. В том числе 
– молодежь, что, безусловно, является хо-
рошим знаком.

С БОЖЬЕЙ ПОМОЩЬЮ
Активно голосовали жители села 

Новопетровское и на избирательном участке 
№708, что располагался в средней школе №1. С 
самого утра народ потянулся к избирательно-
му участку. Первыми были прихожане местно-
го храма. Кто-то из них проголосовал еще до 
начала службы, кто-то – после. Как рассказала 
председатель участковой избирательной комис-
сии Галина Глазунова, только в течение первого 
часа голосования на участок пришло более ста 
человек.

Телефон на столе Галины Борисовны практи-
чески не умолкает. В основном звонят избирате-
ли, те, кто желает проголосовать на дому. Таких 
на участке №708 порядка 80 человек. «Думаю, 
все они проголосуют еще до 17 часов. Для этого 
на участке работают две выездные бригады. Что 
касается наблюдателей от кандидатов в прези-
денты, то их мнение единодушно: выборы про-
ходят без нарушений», – рассказывает Галина 
Глазунова.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА
Владимир САЯПИН

ВЫБОРЫ

С НАДЕЖДОЙ НА ЛУЧШУЮ ЖИЗНЬ

Первое, что я заметила в день 
выборов – усиление работы до-
рожной полиции. Наряды ДПС 
неоднократно попадались мне 
на дороге. Один раз полицей-
ские меня даже остановили. 
Проверили документы, попро-
сили «для порядка» дунуть в тру-
бочку алкотестера и, пожелав 
счастливого пути, отпустили 
восвояси.

Я ехала в поселок Снегири. В 
местный Дом культуры, где рас-
положились сразу два избира-
тельных участка – №689 и №690. 
Площадка рядом с ДК сплошь 
заполнена машинами – я с тру-
дом нашла место, чтобы припар-
коваться. Сразу стало понятно: с 
раннего утра, как только откры-
лись избирательные участки, 
люди активно голосуют.

На участке №690 меня ждал 
радушный прием. Узнав, что 
я корреспондент, члены из-
бирательной комиссии отве-
тили на все мои вопросы. По 
словам председателя участко-
вой избирательной комиссии 
Ирины Кубаревой, явка на вы-
боры к 11 утра составила 12 
процентов. На соседнем участ-
ке №689 она была еще больше 
– 14 процентов. Председатели 
обеих избирательных комис-
сий отметили, что по сравне-
нию с парламентскими выбо-
рами процент «утренней явки» 
заметно выше. Этот факт, по их 
словам, свидетельствует об ак-
тивной гражданской позиции 
жителей поселка Снегири, их 
личной заинтересованности в 
результатах голосования. 

Третий избирательный участок 
– №691 – расположился на ул. 
Кирова, в здании Снегиревской 
СОШ. Люди приходили сюда це-
лыми семьями. Мое внимание 
привлекла молодая пара с дет-
ской коляской. Голосовали они по 
очереди. Сначала голосовать от-
правилась мама, а отец остался 
укачивать малыша, потом они по-
менялись местами... 

К половине двенадцатого дня 
на участке проголосовало более 
19 процентов граждан из числа 
зарегистрированных избирате-
лей. Но даже и без этих цифр, лю-
безно предоставленных участко-
вой избирательной комиссией, 
было ясно, что жители посел-
ка Снегири активно включи-
лись в избирательный процесс. 
Практически на всех участках я 

видела очереди. Но люди реаги-
ровали на это спокойно. И охот-
но делились с корреспондентом 
«ИВ» впечатлениями о проис-
ходящем, своими мыслями и 
надеждами.

Ирина Ильинична: «Мне кажет-
ся, что результат этих выборов 
очевиден – президентом страны 
станет Владимир Путин. У него 
– мощная поддержка в обществе. 
Его знают и уважают.  За его спи-
ной – огромный опыт государ-
ственной работы. Ему, скорее все-
го, и стать во главе российского 
государства».

Татьяна Козина: «Людям свой-
ственно верить в лучшее. Так и 
я верю в хорошее будущее, не-
зависимо от того, кто станет 
президентом».

Ася МЕХЕШИДЗЕ

ПРАВО, КОТОРЫМ ВАЖНО 
ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ

В Дедовске, насчитывающем 22 264 
потенциальных избирателя, проголосовало 
52  процента граждан, обладающих правом 
голоса. 

Контингент избирателей разный, но более актив-
ными, судя по статистике, были люди пенсионного 
возраста. Правом голоса воспользовались и совсем 
молодые горожане, только-только достигшие совер-
шеннолетия. В память о знаменательном событии – 
первых выборах - им подарили бейсболки с нацио-
нальной символикой России.

По словам большинства наблюдателей, присутство-
вавших на избирательных участках, выборы прошли 
спокойно и без серьезных нарушений.

– Я хотела лично посмотреть, как проходят выборы, 
что для этого нужно, и решила стать наблюдателем, – 
рассказывает представитель партии КПРФ на участке 
№678 Людмила Онуфриева. – В нашей команде было 
восемь человек, мы внимательно следили, чтобы ни-
каких нарушений не было, считали, сколько человек 
пришло голосовать, сколько бюллетеней было опу-
щено в избирательные урны. При нас пустые урны 
были опечатаны. Двое наблюдателей поехали на вы-
ездное голосование. На нашем участке точно все было 
в порядке.

– Нельзя в наше время быть аполитичным чело-
веком, ведь решается судьба нашей великой держа-
вы, - считает молодой дедовчанин Юрий Петраков. 
– Может быть, кто-то и думает, что за нас уже все ре-
шено, но право выбора есть у каждого, и этим правом 
нужно пользоваться.

Елизавета МАКЕЕВА

Председатель территориальной избирательной комиссии 
Истринского муниципального района Татьяна Зубова:

«Выборы президента Российской 
Федерации в Истринском районе 

состоялись»

В первую очередь хочу поблагодарить моих коллег, членов террито-
риальной избирательной комиссии, членов участковых избирательных 
комиссий, а также избирателей, принявших участие в голосовании. На 
всех пятидесяти пяти избирательных участках Истринского района 
выборы состоялись. 

Выборы проходили организованно. Впервые за ходом голосования и 
последующим подсчетом голосов следили не только наблюдатели, но и 
веб-камеры. Трансляция осуществлялась в Интернете в режиме реаль-
ного времени. Техническое сопровождение трасляции осуществляли 
сотрудники ОАО «Ростелеком». Они работали в тесном контакте с тер-
риториальной избирательной комиссией – на случай каких-либо не-
поладок в работе системы. Однако отключений или сбоев в работе веб-
камер не случилось.

Также впервые на выборах президента Российской Федерации из-
бирательные урны (стационарные и переносные) были прозрачными.  
Граждане, пришедшие на избирательные участки, могли своими глаза-
ми наблюдать за ходом голосования. Председатели и члены участковых 
избирательных комиссий предлагали избирателям складывать бюлле-
тени таким образом, чтобы результат их волеизъявления не был виден, 
и в таком виде опускать их в урну, законом это не возбраняется. 

 За ходом голосования следили более 130 наблюдателей – представи-
тели кандидатов и политических партий. Обстановка на избиратель-
ных участках была рабочая, все вопросы, которые возникали у наблю-
дателей или избирателей, решали быстро и в точном соответствии с 
российским выборным законодательством. 

В целом могу сказать, что выборы президента Российской Федерации 
в Истринском муниципальном районе прошли в нормальной рабочей 
и спокойной атмосфере.

Записал Сергей ОЛЕКСЮК

Фото Сергея ОЛЕКСЮКА и Елизаветы МАКЕЕВОЙ

Избиратели приходили голосовать целыми семьями
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Этот великолепный 
коллектив Центра 
развития творчества 
детей и юношества 
«Ровесник» в середине 
февраля отпраздновал 
20-летие. Концерт 
продолжительностью 
в два часа прошёл в 
переполненном «под 
завязку» зале под 
несмолкающие овации.  

З
рители все прибывали 
и прибывали. Придя на 
праздник, в фойе они 

могли «прожить» значимые 
моменты из жизни коллек-
тива на фотоснимках, раз-
мещённых в хронологиче-
ском порядке. Свободного 
места не было совсем, зри-
тели стояли в проходах,   
но никто не роптал – зре-
лище было столь прекрас-
ным и захватывающим, что 
некогда было отвлекаться 
даже на секунду. Ведущими 
концертной програм-
мы выступили уже знако-
мые нам Елена и Дмитрий 

Воронковы, дети Татьяны 
Воронковой, руководите-
ля коллектива – виновника 
торжества. 

Концерт открыло по-
пурри из любимых и наи-
более популярных но-
меров. Время летело 
незаметно, мы увидели 
как знакомые номера, та-
кие как танец лягушек и 
«Чунга-Чанга», так и но-
вые, которые ребята под-
готовили специально для 
своего юбилея.  Удивил 
зрителей новый и весьма  
запоминающийся номер 
под названием «Райские 
птички», созданный  по 
японским мотивам. Его 
поставил коллективу педа-
гог  из гимназии «Мастер-
класс» Дмитрий Шмелёв, с 
которой «Истра» дружит и 
сотрудничает.  Костюмы 
для танца готовила сама 
Татьяна Воронкова, так-
же дизайном нарядов и 
сцены выступила её дочь 
Елена. Всех, без сомне-
ния, впечатлила компо-

зиция по мотивам филь-
ма «Пятый элемент» Люка 
Бессона, которую испол-
нила Валентина Лагутина, 
студентка третьего кур-
са Московской академии 
физкультуры и спорта. 
Валентина - одна из выпуск-
ниц Татьяны Воронковой. 
Порадовали аудиторию 
номером «Гимнастика – 
это на всю жизнь» и дру-
гие экс-воспитанницы: 
Елена Воронкова, Ирина 
Ларцына, Елена Панькина, 
Анна Шевченко и Татьяна 
Горюнова (Филлипенко). 
Именно с этих учениц двад-
цать лет назад и начал свое 
существование этот вели-
колепный танцевально-
гимнастический коллек-
тив, получивший за свою 
двадцатилетнюю творче-
скую деятельность мно-
жество престижных 
наград, достойно пред-
ставляя Истринский край 
даже за рубежом. В этот 
раз на юбилейном кон-
церте «Истры» также были 

высокие гости – из ад-
министрации района 
(Валерий Коровкин – на-
чальник управления обра-
зованием) и города (глава 
Юрий Савельев),  колле-
ги (Алла Бугаёва из посёл-
ка Кирпичного завода) и 
многие другие, также, ко-
нечно, на концерт пришли 
родные, близкие и друзья 
воспитанниц коллекти-
ва, и просто поклонники 
их творчества. Коллектив 
в честь юбилея вновь был 
отмечен наградами, ди-
пломами и грамотами, 
ему вручили подарки и ко-
нечно, настоящий океан 
цветов. 

Все два часа, что шел 
концерт, в зале не смолка-
ли аплодисменты. Так ис-
тринцы благодарили та-
лантливых земляков за 
прекрасное зрелище и ми-
нуты подлинного творче-
ского счастья.   

Ася МЕХЕШИДЗЕ,
фото Сергея 
ОЛЕКСЮКА

ЮНОСТЬ, 
ГИБКОСТЬ, КРАСОТА

На юбилее танцевально-гимнастического коллектива «Истра» в стенах 
Дома культуры города был настоящий аншлаг
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Как известно, Савва 
Тимофеевич был тесно 
связан с нашими местами: 
ему принадлежала усадьба 
Покровское-Рубцово (сейчас 
поселок Пионерский), 
где жила его семья и куда 
приезжали А.П. Чехов, 
К. С. Станиславский и другие 
известные деятели культуры. 
Имя крупного российского 
промышленника, мецената 
и большого патриота носит 
поселковая библиотека. 

В 
феврале здесь прошло тор-
жество, посвященное 150-
летию со дня рождения 

Саввы Морозова, во время кото-
рого читатели библиотеки вме-
сте с ее заведующей Ириной 
Старжинской единодушно выра-
зили желание поставить в посел-
ке памятник нашему знаменито-
му соотечественнику. В фонд его 
строительства было  решено пе-
редать средства, вырученные от 
продажи последнего тиража кра-
еведческой книги «Покровское-
Рубцово».

Как сообщила Ирина 
Анатольевна, наш земляк – скуль-
птор, народный художник России 
Сергей Казанцев с удовольстви-
ем взялся за изготовление памят-
ника. Он выполнит работу без-
возмездно. А собранные в фонд 

средства пойдут на оплату мате-
риалов, необходимых для изго-
товления памятника.

6 марта вместе с Ириной 
Старжинской и отв. секретарём 
Истринского отделения ВООПиК 
Еленой Штейдле мы побывали в 
мастерской скульптора, располо-
женной в деревне Борзые, и посмо-
трели рабочую модель памятника. 
Выполненная в глине, двухметро-
вая фигура впечатляет.

– Я с большим удовольстви-
ем взялся за выполнение заказа. 
Прославление личностей, оста-
вивших заметный след в россий-
ской истории и культуре, необ-
ходимо для воспитания наших 
детей в духе патриотизма, для 
продолжения традиций меценат-
ства.  История семьи Морозовых 
– яркий пример трудолюбия, це-
леустремленности и успеха, на ко-
тором следует воспитывать нашу 

молодежь. Насколько мне извест-
но, в России нет памятника Савве 
Морозову. Только для МХАТа, 
создателем которого был Савва 
Тимофеевич, был изготовлен его 
бюст. Но мне эта работа кажет-
ся далекой от образа этого удиви-
тельного человека – капиталиста 
новой формации, умного, широ-
ко образованного, наделенного 
чувством прекрасного, – расска-
зывает Сергей Сергеевич. – Я ра-
ботал над скульптурой, держа пе-
ред собой документальное фото 
мануфактур-советника, кавале-
ра ордена Святой Анны - Саввы 
Тимофеевича Морозова. Для меня 
он – государственный человек в 
высоком понимании этого слова. 
Человек, думающий о государстве, 
а не о своем месте в государстве. 
Этот образ я и попытался вопло-
тить в своей работе.

Сергей Казанцев намерен из-
готовить скульптуру из искус-
ственного белого камня в двух 
экземплярах:  один памятник бу-
дет установлен возле библиоте-
ки в поселке Пионерский, другой 
–  пополнит галерею в парковой 
зоне деревни Борзые.

Как сказала Ирина Старжинская, 
открытие памятника в посел-
ке Пионерский состоится в июне 
нынешнего года.

Ирина ОГОРОДНОВА,
фото Романа МАШИНИНА

ПАМЯТЬ

ИНИЦИАТИВА ЧИТАТЕЛЕЙ 
ВОПЛОЩАЕТСЯ В ЖИЗНЬ

В мастерской скульптора Сергея Казанцева изготовлена рабочая модель памятника 
известному промышленнику и меценату Савве Морозову

В субботу, 25 февраля, 
на Соколиной горе в 
Истре состоялась лыжная 
гонка памяти воина 
-интернационалиста 
Александра Сафонова. 
Отлично организованная, 
она доставила 
удовольствие всем, кто 
оказался в этот день на 
лыжне и рядом с ней. 

Соколиная гора – из-
любленное место лыжно-
го отдыха жителей Истры. 
Организаторы соревно-
ваний Андрей Иванчей и 
Александр Родимов сделали 
всё, чтобы участики гонки 
и зрители чувствовали себя 
комфортно. Старт точно по 
времени, чёткая работа су-
дей на финише. Музыкальное 
сопровождение, горячая 
каша и сосиски, глинтвейн, 
чай и баранки... Причём, всё 
питание было бесплатным. 
За что спасибо Александру 
Москвину и Владимиру 
Ройтману – нашим друзьям, 
принимающим участие в 
соревнованиях.

Мастера подготовки лыж-
ной трассы Андрей Кудрин 
и Валерий Челькис подгото-
вили великолепную трассу. 
Проезжая незадолго до стар-
та по трассе на «Буране», я пы-
таюсь понять, что здесь из-
менилось за прошедший год.  
Александр Родимов помогает:

– В этом году трасса изме-
нилась. Она стала длиннее. 
Ветераны вместо километра 
побегут полтора. Мужчины 
основного возраста побегут 
восемь километров вместо де-
вяти. Женщины, соответствен-
но, четыре. Это связано с тем, 
что длину основного круга 
дистанции увеличили на кило-
метр. Ещё одно нововведение. 
Сегодня на старт выйдут участ-
ники четырёх групп. В про-
шлом году таких групп было 
три, а когда начинали прово-
дить эти соревнования, лет 
двадцать назад  – была вообще 
только одна группа.  Наконец, 
ещё один сюрприз для участ-
ников. При регистрации всем 
вручили подарок: термокруж-
ку с логотипом.

 Соревнования начались с за-
бегов на самую короткую дис-
танцию, а закончились, соот-
ветственно, забегами на самой 
длинной.  Финишный прото-
кол определил победителей.

В группе женщин-
любителей на дистанции 
1,5 километра победу одер-
жала Елена Мухина. У муж-
чин в этой категории по-
бедил Сергей Леонов. В 
группе детей первым был 
Иван Соколиков. На дистан-
ции 4 километра среди жен-
щин первой финишировала 
сестра Александра Сафонова 
– Галина Юлынцева. У  муж-
чин,  выступавших на вось-

микилометровой дистанции, 
победителей определяли по 
трём возрастам. Среди спор-
тсменов, родившихся после 
1975 года, первым был де-
довчанин Никита Ханин. В 
возрастной группе от 1975 
до 1965 года – Константин 
Гаврилов из Волоколамска. 
Среди спортсменов 1964 – 
1955 годов рождения побе-
дил Сергей Быковский из 
Дедовска, а среди тех, кто 
старше, – Владимир Мямлин 
из Истры.  

Победители и призёры по-
лучили призы от администра-
ции города Истры и банка 
«Возрождение».  На старт се-
годняшней гонки вышло око-
ло 100 участников. Много это 
или мало?

Александр Родимов отве-
тил на это так: «Мы не стре-
мимся к абсолютной массо-
вости. Гонка носит камерный 
характер. Здесь встречают-
ся все, кто знал Александра 
Сафонова. Постепенно сорев-
нования превращаются в гон-
ку памяти друзей, которые 
постепенно уходят. Но с каж-
дым годом число участников 
увеличивается. К соревнова-
ниям проявляют интерес и 
«молодые ветераны», то есть 
люди, завершившие свою ка-
рьеру в спорте. В основном 
те, кому за тридцать. И это 
радует».

Владимир САЯПИН

ОБРАЗОВАНИЕ

Наши школьники 
не подвели

В январе – феврале состоялись 
региональные олимпиады по 
школьным предметам, в которых 
принимали участие победители и 
призеры муниципальных туров. Таких 
в нашем районе – 107 человек. 

Ребята из городских, сельских школ и 
негосударственных учебных заведений 
приняли участие в региональном этапе 
Всероссийской олимпиады по двадцати трем 
предметам. Победители и призеры получи-
ли высшие баллы по одиннадцати предметам 
– биологии, физкультуре, литературе, обще-
ствознанию, истории, праву, немецкому, ан-
глийскому и французскому языкам, матема-
тике и физике.

Лидером, как и в прошлом году, стала учени-
ца Истринского лицея Александра Самсонова, 
которая отлично справилась с заданиями 
сразу по трем предметам – обществознанию, 
истории и французскому языку, а по литера-
туре, праву и английскому языку стала при-
зером. Софья Мартьянова из Истринского 
лицея стала победителем в Открытой област-
ной олимпиаде и призером в региональной 
олимпиаде по немецкому языку. 

Призерами стали истринские учащиеся: 
восьмиклассник Дедовского лицея Сергей 
Желтоухов – по математике и по физике, 
Арина Долматова из Истринской школы №2 
– по физической культуре, Анна Рязанкина 
из школы имени Чехова – по немецкому язы-
ку, Анастасия Карташян из НОУ «Павловская 
гимназия» – по обществознанию, и учени-
ца этой же гимназии Анна Селиванова – по 
биологии. 

Все эти школьники будут награжде-
ны дипломами Министерства образования 
Московской области. Педагогов, подготовив-
ших этих способных детей, наградят  грамо-
тами управления образованием.

Подготовила Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

БОРЬБА

Истринцы 
не подкачали

25 февраля в спортивном 
зале МУС СК «Истра» 
проводился традиционный 
турнир по дзюдо среди 
юношей и девочек 2000-
2002 годов рождения. В 
десяти весовых категориях 
участвовали 104 спортсмена 
из Москвы, Рязани, 
Солнечногорска, Дмитрова, 
Клина, Зеленограда и Истры.

На двух татами шли серьез-
ные спортивные сражения за 
призовые места. Истринцы не 
подкачали. Третьими призера-
ми стали: Александр  Мосейчук, 
Михаил Максименко, Дмитрий 
Бойцов, Николай Востокин, 
Мария Князева и Светлана 
Кочетова. На втором месте 
София Енукова и Анастасия 
Рожкова. В десяти категори-
ях золотые медали выиграли: 
дзюдоист из  Клина, трое спор-
тсменов из Зеленограда, шесте-
ро победителей - из Истры.

В весовой категории до 27 кг 
среди девочек победительни-
цей стала Варвара Носова, в ка-
тегории до 32 кг - Виктория 
Соломон, в категории до 35 кг - 
Анастасия Соломон. В категории 
до 30 кг среди юношей первым 
стал Сергей Афонин, в катего-
рии до 38 кг - Матвей Бочкарев, 
в категории до 46 кг – Алексей 
Бандровский.

Ханлар ГАСЫМОВ, 
тренер

ГОНКА

Ветераны на Соколиной

ФУТБОЛ

ФК «Истра» вышел в финал

В рамках подготовки к первенству России футболь-
ный клуб «Истра» в Москве принимает участие в тур-
нире под названием «Кубок Профсоюзов». 

В групповом турнире с 29 февраля по 5 марта 
наши сыграли три игры. Причём, у ФК «Столица -2» и 
«Строгино» истринские футболисты выиграли со счё-
том 4:2 и 7:0, а в матче  с ФК «Чертаново» была зафикси-
рована ничья 1:1. Такой результат вывел «Истру» в по-
луфинал на игру с ФК «Ника». Матч состоялся 6 марта и 
закончился со счётом 6:0 в нашу пользу.  

Впереди интригующий финал с уже знакомым со-
перником – ФК «Чертаново». Матч состоится на стади-
оне «Спартак» им. Игоря Нетто 12 марта.

Владимир САЯПИН

ПЕРВЕНСТВО

Мини-футбол в «Снегирьке»

В экотеле «Снегирёк» прошли игры  третьего 
открытого первенства городского поселения 
Снегири по мини-футболу. Главный приз 
в двухкруговом турнире  оспаривали 140 
футболистов из 12 команд.

Игры проходили в интересной борьбе и порадова-
ли зрителей. В итоге первое место завоевала команда 
«Дедовск» с капитаном Я. Мадни, набравшая сорок че-
тыре очка. На второе место с тридцатью семью очками 
вышла команда «Курсаково» А. Шухардина, а на третье 
– «Снегири» (капитан Е. Богатырёв). Команде для этого 
хватило тридцати четырех очков. 

Команда-победитель награждена кубком, дипло-
мом и золотыми медалями. Призёры – дипломами, се-
ребряными и бронзовыми медалями. Специальным 
призом отмечен лучший бомбардир турнира Николай 
Бормотин из команды «Дедовск».

Оргкомитет соревнований благодарит руководство 
экотеля «Снегирёк» и администрацию городского посе-
ления Снегири за помощь в проведении соревнований. 

Юрий СИНЕОКИЙ
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С
оревнования по метанию 
копья проводятся толь-
ко на открытых стадио-

нах. Каждый участник мог сде-
лать четыре броска. Результат 
засчитывается по лучшему бро-
ску. Соревнования проводи-
ли трое судей: один - Виктор 
Лопатинец - стоит вблизи ме-
тателя и следит за правильно-
стью броска, Алексей Беденеков 
и Владислав Кочанов находят-
ся в поле и отмечают место па-
дения метательного снаряда. 
Зрители пришли поболеть за  
близких, несмотря на холод-
ный, зимний день. Несколько 
раз приходилось останавли-
вать соревнования. Участники, 
тренеры, судьи возвращались в 
ФОК, чтобы погреться и попить 
чай, которым щедро угоща-
ла всеми любимая и уважаемая 
Любовь Сорокина,  работаю-
щая в спорткомплексе с от-
крытия. Метатели Московской 
области – юноши, девушки, 
юниоры, молодежь, взрослые 
отчаянно боролись за награ-
ды на прекрасно подготовлен-
ной площадке. Победителями 
соревнований в молодежной 
группе стали: 1 место – Илья 
Березуцкий (Москва), 2 место 
- Игорь Стрелкин. Юниоры: 

1 место – Василий Кадилин, 
2 место – Кинг Окпох (оба 
из Дедовска). Юноши: 1 ме-
сто – Дмитрий Мишаков, 2 ме-
сто – Артем Беденеков, 3 ме-
сто – Егор Красавин (Дедовск). 
Среди младших юношей луч-
ший результат показал Захар 
Иордан (Дедовск). Среди моло-
дежи (девушки) 1 место у Дарьи 
Сергеенко (Дедовск). У юнио-
рок первая Мария Прошкина 
(Дедовск), среди девушек Софья 
Федорова, а у младших деву-
шек первое место досталось 
Александре Ивановой. В сво-
ей лучшей попытке  Дмитрию 
Мишакову удалось отправить 
копье на 56  метров  и 90  сан-
тиметров, а Артему Беденекову 
на 54 метра 02 сантиметра. 

12 дедовских  копьемета-
телей из участвующих - это 
ученики Лопатинца – заслу-
женного тренера России, на-
ставника сборной Московской 
области, замдиректора СК по 
спортивной работе. Виктор 
полюбил спорт с самого дет-
ства. Отец его был военным, 
поэтому семья часто переез-
жала, но мальчик всегда нахо-
дил время для спорта. В под-
ростковом возрасте это были 
и борьба, и копье. До сих пор 

добрыми словами вспомина-
ет он своего первого тренера 
Евгения Зайцева. Подростком 
Лопатинец стал чемпионом 
Украины среди школьни-
ков ДСО «Авангард». Карьера 
стремительно развивалась. 
Юный спортсмен - член сбор-
ной Украины по метанию ко-
пья, призер метания копья в 
Ужгороде. После школы по-
ступление в Винницкий пе-
дагогический институт и зна-
комство с супругой Лилией 
Михайловной - мастером спор-
та по гимнастике, сегодня она 

- врач нашей Дедовской го-
родской больницы, игло-
терапевт. Кстати, дочь Ольга 
тоже мастер спорта по мета-
нию копья. Затем Виктор пе-
реводится в Хабаровск и окан-
чивает институт физической 
культуры и спорта. Работает 
на крайнем Севере в Магадане 
с 1965 по 1986 год директо-
ром Комплексной спортив-
ной школы, тренером сбор-
ной СССР по легкой атлетике. 
С 1986 по 1990 по решению 
Спорткомплекса СССР  коман-
дирован в Сирийскую Арабскую 

Республику в город Дамаск для 
оказания интернациональной 
помощи в подготовке сбор-
ных команд к Олимпийским 
играм. В 1980 году получает 
олимпийскую медаль как луч-
ший судья Олимпийских игр 
в Москве, в 1987 году – звание 
заслуженного тренера России 
и медаль «За трудовое отли-
чие». За период работы подго-
товил двух олимпийских чем-
пионов - Нину Зюськову и Гада 
Шуоля, восемь призеров СССР 
и России, двух рекордсменов 
Мира. С 1993 по 2000 годы ра-
ботал главным консультантом в 
Сирии, Египте, Ливане. Призер 
Советского Союза по метанию 
копья Владимир Шеховцов - 
ученик Виктора Ивановича. С 
2000 года Виктор Лопатинец 
живет и работает в Дедовске. За 
это время как тренер подгото-
вил трех чемпионов России и 
чемпиона Евроазиатских Игр 
в Финляндии (июль 2009), ре-
кордсмена мира в метании ко-
пья среди юношей, ученика 
Валерия Иордана, который удо-
стоился награды «За заслуги 
в спорте» губернатора Бориса 
Громова. В домашнем архиве 
Виктора Ивановича хранится 
множество грамот, медалей и 

дипломов за спортивные дости-
жения. Награжден Почетным 
знаком «За  заслуги и развитие 
физической культуры и спорта 
в Московской области», полто-
ра года назад – знаком губер-
натора МО «Во славу спорта». 
В настоящее время участвует в 
комиссии по работе с трудново-
спитуемыми детьми при адми-
нистрации города. Несколько 
десятков ребят, приглашен-
ных им в секции, исправились 
и начали свою жизнь с чисто-
го листа. Но это не все заслу-
ги Лопатинца, который ко все-
му прочему отлично владеет 
арабским языком, и его внучка 
с отличием окончила институт 
Африки и Азии и работает по-
мощником режиссера Русско-
Арабского телевидения.   

Мы спросили Виктора 
Ивановича о ближайших пла-
нах на будущее.

- В конце февраля со своими 
ребятами едем в составе сбор-
ной команды в Сочи. Сейчас 
решается вопрос, кто поедет. 
Откровенно говоря, отправля-
емся туда за победой, и одного 
призера я вам обещаю точно. 

Ирина ПРОНЬКИНА, 
фото автора

СПОРТ

ОТЧАЯННО БОРОЛИСЬ ЗА ПОБЕДУ
В Дедовске на стадионе «Гучково» прошел зимний чемпионат и первенство 

Московской области по длинным метаниям копья

На днях в центре «Ровесник» 
впервые прошел районный 
конкурс – выставка по 
начальному техническому 
моделированию в рамках 
областного фестиваля 
детского и юношеского 
художественного и 
технического творчества 
«Юные таланты Московии». 

Основная цель такого конкурса 
- подстегнуть научно-техническое 
творчество детей, заразить их 
столь интересным, особенно для 
мальчишек делом, как  техниче-
ское моделирование. Очень важно 
среди учащихся младшего и сред-
него возраста развить интерес к 
изучению техники, сформиро-
вать у ребят умение самостоятель-
но конструировать и изготовлять 
поначалу несложные модели, раз-
вить  смекалку, изобретательность, 
устойчивый интерес к поисковой 
творческой деятельности.

В конкурсе принимали участие 
учащиеся 9-12 лет по трём номина-
циям: авиа-, судо-, автомоделирова-
ние. Каждый участник представлял 
две работы: одну - изготовленную 
в объединении - на выставку, вто-
рую работу, созданную непосред-
ственно на самом конкурсе в те-
чение 90 минут, в соответствии с 
конкурсным заданием.

С волнением ребята ожидали 
решение жюри, которое оцени-
вало качество исполнения, кон-
структорское решение, техни-
ческую эстетику (раскраску). 
Авторитетные эксперты   тщатель-
но и внимательно осматривали 
конкурсные модели, давая каждой 

оценку по 10-балльной системе. На 
втором этапе конкурса мальчики с 
энтузиазмом выполняли модели 
по заранее приготовленным схе-
мам и заготовкам. Не всё проходи-
ло гладко, что-то не получалось, и 
вот тут ребятам приходили на по-
мощь старшие товарищи, консуль-
танты конкурса Эдгар Папян и 
Алексей Ощенко, терпеливо объ-
яснявшие участникам конкурса, 
что и как нужно сделать, но ниче-
го за самих ребят не делая. Ведь по 

условиям конкурса участники вы-
полняют работы самостоятельно.

…Закончилось отведенное на изго-
товление модели время. Участники 
конкурса представляют свои рабо-
ты членам жюри и отвечают на их 
вопросы. Оценка работ зависела от 
качества работы, насколько акку-
ратно она была сделана, а также от 
её внешнего эстетического вида. У 
кого-то получилось хорошо, у кого-
то похуже. Но все были довольны! 
«Ведь эту работу сделал Я САМ!»

Подведены итоги конкурса, 
определены четыре победителя - 
Артур Папян с моделями самолё-
тов в трех классах (летательная 
и схематическая модель планера, 
кордовая учебно-тренировочная 
модель), Фёдор Ощенко с лета-
тельной и схематической моделя-
ми планеров и Андрей Журавлев 
с моделью танка – Т-34 на маке-
те монумента Славы в п. Снегири 
и схематической резиномотор-
ной моделью самолёта, Александр 

Карпунькин с моделью аэроглис-
сера – амфибии собственной кон-
струкции. Победителям вручили 
грамоты и ценные подарки, и все 
остальные участники получили 
грамоты за успешное выступление 
на конкурсе-выставке. Молодцы!

Геннадий ДЕНИСОВ, педагог 
дополнительного образования 

центра «Ровесник», руководи-
тель детского объединения 

«Техническое творчество»

КОНКУРС

Настоящие изобретатели и конструкторы

Александр Карпунькин (слева) Федор Ощенко Андрей Журавлев



М.А. Харпаева спраздно-
вала 55-летие год назад, у  
нее день  рождения 8 мар-
та. Теперь хочется спросить: 
год прошел  – грузом  лег на 
плечи или миновало пенси-
онное настроение? 

- Будто один день пролетел, и 
возраста совсем  не чувствую! 

Говорили о том, кто как выбирал 
профессию. Мария Александровна 
сказала: не думали, не выбирали. 
Пришли девчонками  в училище-  
взяли на маляров,  выучили, и ра-
ботает она всю жизнь! 

- С 15-ти лет, считайте, если  
брать первые практики. Кто вы-
брал не свое дело, почти сразу по-
сле училища ушли, работать не 
стали. А кто стал – тот остался. 

Вот Мария Александровна тоже: 
стала и осталась. 

25-летие  родного коллектива 
отделочниц ощущает как личную 
дату,  и есть в связи с этим претен-
зия  к газете : в статье о юбилей-
ной дате СПЕЦ СМУ-12 назвали 
всех ветеранов, а где те, кто рабо-
тает сейчас?..

Можно было возразить – 
всегда пишем об отделочни-
ках, рассказывая  о стройках 
ПСО-13! Но именно возражать 
не захотелось. А захотелось 
действительно, подготовить 
отдельную, красочную (сра-
зу признаемся в предвзятости) 
полосу о  тех, от чьего имени 
Мария Александровна Харпаева 
сказала: 

- Работаешь, и всю себя отда-
ешь работе! 

Делает пожелание руковод-
ству и подругам: Здоровья , сча-
стья, еще раз здоровья! 

И шутя,  добавляет: 
«Подпишите еще - чтоб цени-
ли и берегли нас, наш дружный  
коллектив!» 

Подписали. Передаем. 
Присоединяемся!  
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Ю.И. Воротнин, Е.Л.Кобяков, В.А. Игнатов от имени мужчин коллектива:

- Берегите себя! Желаем крепкого здоровья,  благополучия,  личного счастья и ко-
нечно – большой интересной работы! Она дает смысл нашей жизни, она связыва-
ет нас узами дружбы, уважения и  интереса друг к другу, не дает замыкаться в себе 
и  делает содержательной  всю нашу жизнь  . 

Будем  работать, верить во все хорошее и делать все от нас зависящее, чтобы 
жизнь становилась лучше. 

8 марта   в коллективе  УПТК
На всю улицу Советскую красуется  новая броская ре-

клама предприятия: ЖБИ.БЕТОН. РАСТВОР.
Мелькнула метафора – поздравлять свой коллек-

тив с праздником 8 Марта  - железобетонная традиция 
А.Г.Скворцова. Он знает:  у  него прекрасные работни-
ки, которые никогда не подведут! 

…А среди работников – красивые (в день первого весеннего 
праздника  очень красивые!) работницы.  

Март наступившего года не стал исключением. Можно ска-
зать, что день 8 марта  - это подлинный триумф женского кол-
лектива УПТК! 

.. Однажды подсмотрена  автором характерная деталь вось-
мимартовского  события: когда чуть-чуть замялись с «лауреат-
ским»  списком женщин УПТК, Александр Георгиевич, совер-
шенно нетерпимый к разного рода проволочкам, решительно 
отмахивается от импровизированного конферанса: «Да не 
нужно список читать, я и так всех знаю!» 

Конечно, знает! И любит, и ценит – каждую свою сотрудни-
цу, в чем все убеждаются с новой силой каждое 8 марта каждо-
го совместного года работы. 

 - Пусть нас не оставляют наши праздники, наши ве-
сенние надежды,  наша  окрыленность,  подаренная пер-
вым весенним солнцем! – пожелал Александр Георгиевич 
Скворцов через газету  любимому коллективу женщин 
Управления технологической комплектации. 

Весенние открытки 
- Кому? 
-Всем,  кто составляет лучшую половину человечества и уж точно, 

прекраснейшую  - коллектива строителей ОАО «ПСО-13»! 
А.Е.Кобяков, заместитель Генерального директора ОАО «ПСО-13», руково-

дитель аппарата: 
-Этот праздник особенный,  он самый заметный из всех любимых празд-

ников нашего коллектива, и это понятно, ведь  мы окружены женщинами, ко-
торые особенно красивы в день  8 Марта! Коллеги, оставайтесь цветущими!  
Пусть жизнь радует, и  работа приносит счастье настоящего творчества! Пусть 
наступающая весна  несет  с собою  радость и желание жить и творить - вопре-
ки всем трудностям сегодняшнего времени.

Благополучия всем, спокойствия в семьях, мира в душе!  

Д.Ю.Воротнин, заместитель генерального директора ОАО «ПСО-13», глав-
ный инженер СПМК-96

- Всем женщинам желаю всего  самого—самого хорошего! 
-Денис Юрьевич, а если поподробнее, подушевней, пообъемней?..  
 - Ценим, уважаем  каждого талантливого  человека и каждым очень доро-

жим. А женский коллектив – все таланты, в принципе! Счастья...  исполнения 
желаний... любви!  

* * * * *
Е.Л.Кобяков. –  в ответ на просьбу Нарисовать образ женщины-

специалиста  ИТР. - Ответственность. Компетентность. 
Преданность интересам организации. Эрудированность.

Юбилей плюс год

- Весна всегда красива. - Весна всегда красива. 
Как и наши дорогие женщины.  Как и наши дорогие женщины.  

Имя в 
коллективе

Р.М.Шубникова фото-
графирует события Дня 
Строителя.А мы сфотогра-
фировали ее. ...Вспомнился по-
своему обаятельный рассказ 
кого-то из прорабов: Рома 
была студенткой- вечерницей 
строительного техникума, 
работала в Тресте 13,  писала 
контрольные, которые прове-
рял... Ю.Воротнин. 

Это было недавно, это было 
давно.  Сейчас Рома Шубникова 
– уверенный  прораб Спец СМУ-
12, но - как знать? – Так ли 
уж  сильно она изменилась  в 
глазах тех, кто помнит ее 
студенткой?..

8 МАРТА - ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

- Пусть настроение, которое было  8 марта, длится, как можно дольше… сохраняйте  обаяние - Пусть настроение, которое было  8 марта, длится, как можно дольше… сохраняйте  обаяние 
и мягкость характера. Это делает красивой каждую женщину.и мягкость характера. Это делает красивой каждую женщину.

ВЕСНА СТУЧИТСЯ В СЕРДЦЕ
Женщин «ПСО-13» поздравили с праздником
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Игорь Брынцалов:

«РЕЗУЛЬТАТЫ ВЫБОРОВ ОТРЕЗВИЛИ ОППОЗИЦИЮ»
Председатель Московской 
областной Думы комментирует 
итоги голосования в 
Подмосковье.

- Игорь Юрьевич, по предвари-
тельным подсчетам, в Московской 
области в поддержку Владимира 
Путина отдали свои голоса 57% 
избирателей. Какова Ваша оценка 
этого результата?

- Мы ждали примерно таких 
цифр, об этом говорили данные со-
циологических опросов, регуляр-
но проводившихся в течение всей 
избирательной кампании. Хочу 
отметить, что за последний ме-
сяц рейтинг Владимира Путина и 
в Подмосковье, и в целом по стра-
не ощутимо вырос. Причин я вижу 
две. Первая - это, конечно, рабо-
та предвыборного штаба канди-
дата, его программные статьи, вы-
ходившие в центральных СМИ. 
Владимир Путин, по сути, оказал-
ся единственным претендентом на 
высший должностной пост в стра-
не, кто представил сбалансирован-
ную комплексную программу раз-
вития во всех сферах, начиная от 
демографии и заканчивая внеш-
ней политикой. Он оперировал не 
громкими лозунгами и обещания-
ми, а называл реально достижимые 
цели, опираясь на уже достигну-
тые рубежи. Нельзя не согласить-
ся с тем, что за последние годы 
жизнь в стране сильно изменилась. 
Даже мировой финансовый кри-
зис, обрушивший экономики ряда 
европейских стран, не смог оста-
новить процесс модернизации в 
России. Можно сказать, что из кри-
зиса наша экономика вышла более 
мобилизованной. Новую програм-
му будущего президента отлича-
ет взвешенный баланс между теку-
щими задачами и стратегическими 

интересами. Предположу, что имен-
но такой подход и склонил чашу ве-
сов в пользу Путина среди тех, кто 
до начала выборной кампании не 
определился в своих политических 
пристрастиях.

Вторым фактором успеха я счи-
таю действия так называемой не-
системой оппозиции. Да, кампа-
ния была беспрецедентно жесткой, 
можно сказать, что сторонники 
Владимира Путина противостоя-
ли самому настоящему информа-
ционному терроризму. Но это при-
вело к прямо противоположному 
эффекту, нежели рассчитывали 
наши политические противники. 
Абсолютно точно знаю, что среди 
тех, кто пришел на избирательные 
участки, были те, кто изначально не 
собирался голосовать. Как они объ-
ясняют, на это вынудили действия 
оппозиции.   Всем хорошо извест-
но, к чему привели подобные ситу-
ации в ряде арабских стран, а так-
же в государствах бывшего СССР. 
Такой сценарий не может устраи-
вать никакого здравомыслящего 
человека, если, конечно, он не рас-
считывает извлечь из дестабилиза-
ции каких-то личных дивидендов.

- Если сравнить результаты пре-
зидентской кампании и недавних 
выборов в Государственную Думу и 
областной парламент, видно, что 
рейтинг Владимира Путина суще-
ственно выше, нежели у партии 
власти. 

- Напрямую сравнивать эти кам-
пании не вполне корректно. Все-
таки президент - это националь-
ный лидер. По сути своей - фигура 
в достаточной мере надпартийная.  
И абсолютно логично, что он в сво-
ей предвыборной деятельности 
опирался на Народный фронт, в со-
ставе которого сотни различных 
общественных объединений, в том 
числе и политические партии. 

Что же касается «Единой России», 
то она эволюционирует вместе с 
развитием гражданского обще-
ства. В середине нулевых годов она 
была стержнем всей общественно-
политической жизни. Во многом 
благодаря четкой партийной ра-
боте удалось затормозить, а по-
том и развернуть вспять многие 
негативные процессы. Если пом-
ните, именно партийная фракция 
в Госдуме не допустила гибельно-
го ухода в абстрактные теоретизи-
рования с популистским уклоном, 
единогласно поддержав антикри-
зисную программу правительства 
Владимира Путина.

Сегодня Россия сильно отлича-
ется от себя самой образца деся-
тилетней давности. И я говорю не 
только о внешних проявлениях, 
но и о кардинальной перестрой-
ке общества. Сегодня люди осо-
знают себя главной движущей 
силой, заказчиком всех социально-
экономических преобразований. 
Теперь речь идет не о том, как вы-
жить, а о том, как жить еще луч-
ше. И совершенно естественно, что 
здесь появляется множество раз-

личных точек зрения на тот путь, 
которым нужно идти для дости-
жения целей. Это во время пожара 
у всех одна задача, схватить самое 
ценное и бежать подальше от огня. 
А когда речь идет о постройке но-
вых домов, у всех появляются свои 
предпочтения. Кто-то предпочита-
ет красную крышу, кто-то зеленую. 
Один хочет жить в лесу, второй - на 
берегу реки. И так далее. Отсюда и 
запрос на полярные, порой, точки 
зрения. И очень хорошо, что сегод-
ня мы можем констатировать на-
личие широкой политической па-
литры. Пусть пока большинству 
партий недостает системности в 
работе, но они уже стараются за-
являть о себе, учатся представлять 
интересы своих избирателей.

В Московской областной Думе 
прошлого созыва было три пар-
тии: помимо «Единой России», это 
коммунисты и эсеры. Теперь пар-
тий стало четыре, прошли предста-
вители ЛДПР. Значит, мнений бу-
дет больше, что не может меня, как 
спикера, не радовать. Анализируя 
опыт прошедших лет, можно уви-
деть, что львиная доля законода-
тельных инициатив исходила от 
единороссов. К сожалению, колле-
ги порой вели себя просто ирраци-
онально. Наглядный пример. Глава 
комитета по бюджету, коммунист, 
ведет работу по подготовке к депу-
татским чтениям главного финан-
сового документа. А когда доходит 
до голосования, он оказывается его 
противником. Вот такая партийная 
«работа». Надеюсь, что теперь си-
туация кардинально изменится. И 
в активную, созидательную рабо-
ту включатся все. В противном слу-
чае они неизбежно растеряют своих 
избирателей.

К слову, в «Единой России» пре-
красно понимают, насколько воз-
рос сегодня общественный запрос 

на эффективное представительство 
в законодательных органах власти. 
В поисках оптимальных решений, 
которые отвечают интересам боль-
шинства, идут порой весьма жест-
кие внутрипартийные дискуссии, 
по своему накалу порой превосхо-
дящие дебаты с прямыми полити-
ческими конкурентами.

- На Ваш взгляд, как будет даль-
ше действовать оппозиция?

- Результат голосования, думаю, 
отрезвил многих оппозиционе-
ров. То беспрецедентное внима-
ние со стороны наблюдателей, то-
тальный видео-контроль просто не 
оставляют шансов для заявлений 
о каких-то глобальных нарушени-
ях, подтасовках. Утверждать обрат-
ное - значит публично признаться 
либо в нежелании мыслить факта-
ми, либо в ангажированности со 
стороны третьих сил.  

Заметьте, одними из первых, кому 
на следующий день после выборов 
предложил встретиться Владимир 
Путин, стали его вчерашние конку-
ренты в президентской гонке. Это 
ли не очевидный сигнал о готовно-
сти сотрудничать с оппозицией. Но 
здесь нельзя путать действительно 
независимую, что называется, чест-
ную оппозицию, которую можно 
и нужно слушать, уважать, с кото-
рой следует обязательно считаться. 
И тех, кто руководствуется совер-
шенно иными мотивами, использу-
ет любые средства в надежде любой 
ценой дестабилизировать ситуацию 
в обществе. С моей личной точки 
зрения вот с такой вот «оппозици-
ей» должны  работать сотрудники 
правоохранительных органов, в чьи 
задачи входит поддержка конститу-
ционного строя и обеспечения го-
сударственной безопасности.

Сергей ВЕТРОВ

УСПЕХ

Один шаг до Маслякова
По итогам недельного 
отборочного фестиваля команд 
КВН Москвы и Подмосковья 
команда «Экстрим» из Глебовки 
вышла в Центральную Лигу 
Москвы и Подмосковья (в 
просторечье – ЛаМПа).

Фестиваль проводился в здании 
ГУУ – Государственного универси-
тета управления в Москве, и в об-
щей сложности в нем приняли уча-
стие порядка 170 команд. По итогам 
фестиваля команды распределяют-
ся на пять лиг, самой престижной 
из которых считается ЛаМПа, в ко-
торую как раз и попали наши ребя-
та. По правилам фестиваля, чемпи-
оны предыдущей по статусу лиги 
начинают следующий сезон с игры 
на ступень выше, а «Экстрим» прове-
дет первую игру уже в Премьер Лиге 
с Александром Масляковым. 

 На фестивале команду описы-
вают так: «Ребята запомнились но-
мерами на тему «тестированием 
средств самообороны» и «ремонт 
у соседа». Больше всего понравил-
ся номер о семье, где отец и мать 
смотрят «Каникулы в Мексике», где 
участвует их дочь. Фраза оттуда: 

«Никогда не думал, что скажу это, но 
переключи на «Дом-2».

 «Сам фестиваль лиг Москвы и 
Подмосковья – аналог Сочинского, 
разница лишь в числе команд (здесь 
их почти в три раза меньше - прим.
автора), которые прибывают в сто-
лицу со всей России. Попасть туда 
не составляет труда – нужно подать 
заявку, оплатить расходы, а вот по-
бедить – уже другое дело. Мы игра-
ли в этом году уже четвертый сезон», 
– говорит Станислав Мандрыгин, 
капитан «Экстрима», – начинали 
играть на этом уровне в 2009 году, с 
провалом. Но уже в 2010 стали чем-
пионами Первой Подмосковной 
Лиги, тем самым получив возмож-
ность начать следующий сезон на 
ступеньку выше – в Подмосковной 
Лиге. Прошли весь сезон, вплоть до 
финала. А в этом году у нас получи-
лось выйти на самую высокую сту-
пень. Следующий шаг – Премьер 
Лига с Масляковым. Чтобы попасть 
туда, нам придется пройти фести-
валь в Сочи».

Команда «Экстрим» была образо-
вана в 2002 году и первоначально 
имела статус районной. Потом ребя-
та решили, что нужно расти, и стали 

участвовать в Московских фестива-
лях КВН, где собираются участники 
со всей России. За все эти годы ко-
манда два раза выступала в Высшей 
Лиге на первом канале, правда не са-
мостоятельно, а в составе команд 
«Визит» и «Двадцать пятая». 

«Мы хотели бы выразить огром-
ную благодарность администрации 
Букаревского сельского поселения, 
а также администрации района и 

комитету по молодежной полити-
ке в лице Елены Бузлаевой за ока-
зываемую помощь и поддержку, а 
также директору Глебовского ДК 
Евдокии Бабась за предоставление 
репетиционного зала. И, конечно 
же, верным болельщикам, сопрово-
ждающим нас повсюду», – говорят 
ребята.

«КВН – неотъемлемая часть жиз-
ни. У каждого из нас полно забот, 

но эту игру уже трудно назвать про-
стым увлечением, ведь, несмотря на 
острую, порой, нехватку времени, 
без творчества жизнь не будет столь 
красочной. КВН стал необходимо-
стью, такой же, как воздух»,- счита-
ет КВНщик Александр Гусев.

Художественный руководитель 
«Экстрима» Мария Бондякова мо-
жет говорить о своей команде 
бесконечно. Оно и понятно – за 
столько лет совместной деятель-
ности игроки стали практически 
одной большой семьей. «Ребятам 
стоило большого труда подгото-
вить выступление, ведь КВН на са-
мом деле – титанический труд. 
Вообще, они  активно принима-
ют участие во многих районных 
выступлениях: и в качестве веду-
щих, и просто как творческий кол-
лектив. Последним из самых за-
помнившихся выступлений был 
вечер, посвященный Дню студен-
та, на котором ребята показывали 
разнообразные интересные номе-
ра  – песни и танцы, стихи и дру-
гие творческие постановки», – го-
ворит Мария Михайловна.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА,
фото автора
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Гости прошли по корпусам сана-
тория, зашли в уютные номера, в ко-
торых проживают отдыхающие, 
посетили бассейн. Вкусный и раз-
нообразный обед, безукоризнен-
но преподнесенный гостям компа-
нией «Андре», гости также оценили 
по достоинству. Людмила Юрьевна 
отметила, что за последние десять 
лет условия проживания в санато-
рии «Истра» изменились в лучшую 
сторону, отметила и личный вклад в 
это гендиректора  Валерия Штофа. 
Инвалиды-чернобыльцы и воины-
интернационалисты, получившие 
ранения в Афганистане и других го-
рячих точках, лечатся и отдыхают 
в санатории по льготным путевкам, 
которые им предоставляет управле-
ние социальной защиты Московской 
области. Именно по такой путев-
ке в «Истре» и отдыхает Александр 
Шабуткин.

Афганец Сергей Круглян приехал 
на встречу вместе со своим трехлет-
ним сынишкой Тимофеем, которого 
часто берет в свои поездки. Уже более 
пяти лет Сергей Петрович – актив-
ный участник мероприятий, прово-
димых истринским подразделением 
Союза «Чернобыль». Сергей Петрович 

служил в Афганистане в 177-м мото-
стрелковом полку, во время обстрела 
был контужен и ранен в ногу. 

Вот уже много лет Сергей Круглян 
активно помогает товарищам по ору-
жию, не давая им «потеряться» в мир-
ное время, не оказаться в одиночестве 
в родной стране – один на один с бо-
лезнями, ранениями и тяжелыми вос-
поминаниями о войне. Неиссякаемый 
источник внутренней активности он 
передает своим коллегам и братьям 
по несчастью, которые получили уве-
чья в различных войнах и во время 

ликвидации последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС. 

Совместное участие в различ-
ных акциях вместе с представите-
лями «Союз «Чернобыль» вывело его 
на уровень общения с истринскими 
ветеранами. Вместе уже не первый 
год они посещают различные меро-
приятия в нашем и других районах 
Подмосковья, обсуждают общие про-
блемы, стараются находить пути их 
решения. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

СОТРУДНИЧЕСТВО

Дружеская встреча
По данным на 2011 год, в Истринском управлении социальной защиты на-

селения на учете состоят 30 инвалидов, подвергшихся радиационному воз-
действию вследствие Чернобыльской катастрофы и более 600 ветеранов 
боевых действий в Афганистане, Чечне и Дагестане. С января 2011 года в соот-
ветствии с постановлением правительства Московской области от 20.10.2010 
года №913/48 вопросы обеспечения инвалидов путевками на санаторно-
курортное лечение отнесены к компетенции органов социальной защиты 
населения Московской области.

В 2011 году 764 федеральных льготника поставлены на очередь по обеспе-
чению путевками на санаторно-курортное лечение.

В решении проблем инвалидов Истринское управление социальной за-
щиты населения работает в тесном контакте с Истринской районной ор-
ганизацией Всероссийского общества инвалидов, Истринским отделением 
Всероссийского общества слепых, Истринской первичной организацией ВОГ 
общества слабослышащих и ассоциацией жертв политический репрессий.

Оперативно-профилактические мероприятия 
по пресечению и выявлению преступлений, 
связанных с вымогательством взяток со стороны 
государственных служащих и чиновников 
органов местного самоуправления с физических и 
юридических лиц, в течение всего прошлого года 
проводил истринский ОРЧ ЭБ и ПК, руководствуясь 
Указом Президента Российской Федерации «О 
Национальной стратегии противодействия 
коррупции и Национальном плане противодействия 
коррупции на 2010-2011г.»

С
отрудники выявили несколько преступлений корруп-
ционной направленности, по которым возбуждены уго-
ловные дела. В апреле прошлого года судебный пристав, 

исполнитель отдела судебных приставов по Истринскому 
району В.А. Лифенко, находясь при исполнении служебных 
обязанностей  по выполнению исполнительных действий по 
делу в отношении гражданина В.Г. Федосеева, был задержан 
за получение взятки в сумме десяти тысяч  рублей от Д.Ю. 
Перепичко за ускорение исполнения исполнительского про-
изводства. Лифенко был задержан на улице Ленина у дома №1 
в момент получения взятки. По этому факту было возбужде-
но уголовное дело по части 1 статьи 290 УК РФ.

В ноябре прошлого года на улице Советской, недалеко 
от дома № 54, сотрудники ОРЧ ЭБ и ПК в ходе проведения 
оперативно-розыскного мероприятия «Оперативный экспе-
римент» задержали с поличным гражданина А.А. Ахмедова 
за дачу взятки должностному лицу – исполняющему обязан-
ности начальника 1-го отделения ОКПИГ №2 УФМС России 
по Московской области капитану внутренней службы А.В. 
Глебову в сумме ста тысяч рублей, за не направление админи-
стративного материала в Истринский городской суд за нару-
шение Ахмедовым режима пребывания иностранного граж-
данина на территории Российской Федерации. По данному 
факту возбужденно уголовное дело по части 3 статьи 291 УК 
РФ

О фактах вымогательства взяток со стороны государствен-
ных служащих и чиновников органов местного самоуправ-
ления с физических и юридических лиц просим сообщать по 
телефонам «горячей линии» - 994-56-60, 8-49631-5-32-01, «02». 
Информация принимается конфиденциально и анонимно.

Желающие сообщить о фактах коррупции на территории 
Истринского района, могут прийти на прием в Истринский 
отдел МВД, где по рабочим дням с 9.00 до 18.00 в кабинете 
№ 310 начальником ОЭБ и ПК ОМВД России по Истринскому 
району майором полиции Александром Михайловичем 
Сивых ведется приём граждан 

Елена СОЛДАТОВА, 
фото из сети Интернет

ПРОБЛЕМА

ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ КОРРУПЦИИ
Гражданское общество в 

России в настоящее время 
переживает этап своего ста-
новления и развития. Только 
сейчас обществом начинает 
осознаваться необходимость 
активного участия в жизни 
страны. Такое зло, как корруп-
ция и взятки, не может быть 
искоренено только лишь уси-
лиями государственных пра-
воохранительных органов. 

Только эффективное взаи-
модействие между обществом 
и правоохранительными ор-
ганами может дать значитель-
ные результаты в этой борьбе. 
Именно поэтому важно, что-
бы каждый человек, встреча-
ясь в повседневной жизни с 
взяточничеством и произво-
лом чиновников, знал, куда 
ему обратиться для защиты 
своих прав. Ведь с вымога-
тельством денег со стороны 
чиновников (взятками) и от-
ветственных лиц встречают-
ся в нашей стране все - от сту-
дента до бизнесмена.

ВАШИ ДЕЙСТВИЯ 
В СЛУЧАЕ 

ВЫМОГАТЕЛЬСТВА 
ВЗЯТКИ:

-ведите себя вежливо, без 
заискивания, не допуская 
опрометчивых высказыва-
ний, которые могли бы вы-
могателем трактоваться либо 
как готовность, либо как кате-
горический отказ дать взятку;

-внимательно выслушай-
те и точно запомните постав-
ленные Вам условия (размеры 
сумм, сроки и способы пере-
дачи взятки, последователь-
ность решения вопросов);

-постарайтесь перенести 
вопрос о времени и месте пе-

редачи взятки до следующей 
беседы или, если это невоз-
можно, предложите хорошо 
знакомое Вам место для сле-
дующей встречи;

-поинтересуйтесь у собе-
седника о гарантиях реше-
ния вопроса в случае переда-
чи взятки;

-не берите инициативу в 
разговоре на себя, больше 
«работайте на прием», позво-
ляйте потенциальному взят-
кополучателю «выговорить-
ся», сообщить Вам как можно 
больше информации

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ?
Если Вы встретились с взя-

точничеством и произволом 
любого должностного лица в 
любой форме (открытой или 
скрытой), Вам необходимо 
обратиться к нам. Сотрудники 
ГУВД по Московской области 
дадут Вам необходимые кон-
сультации и окажут профес-
сиональную помощь в каж-
дом конкретном случае.

В случаях вымогательства 
взятки со стороны сотрудни-

ков органов внутренних дел 
и других правоохранитель-
ных органов, Вы можете об-
ращаться непосредственно в 
подразделения собственной 
безопасности этих органов.

КАК С НАМИ СВЯЗАТЬСЯ
Телефон доверия ГУВД по 

Московской области: 692-70-66 
Управление собствен-

ной безопасности ГУВД 
по Московской области: 
(499)317-24-66 (499)317-24-66       
Любая предоставленная Вами 
информация может быть реа-
лизована только в рамках со-
гласованного с Вами плана 
действий. В каждом конкрет-
ном случае, мера Вашего уча-
стия в этих действиях будет 
обсуждаться. О значимых ре-
зультатах и событиях в связи 
с этим Вы будете незамедли-
тельно информированы.

КАК ПОЗВОНИТЬ 
В ПОЛИЦИЮ С МОБИЛЬ-

НОГО ТЕЛЕФОНА
В настоящее вре-

мя большинство жителей 
Подмосковья пользуются мо-

бильными телефонами. А как 
позвонить с него в экстрен-
ные службы - не знают.

Чтобы чувствовать себя в 
безопасности и при необхо-
димости оперативно позво-
нить в полицию с мобильного 
телефона, нужно обязательно 
сохранить у себя в сотовом те-
лефоне этот номер. Помните, 
что у каждого сотового опера-
тора номера отличаются друг 
от друга.

Номера экстренного вызо-
ва полиции операторов сото-
вой связи:

1.Билайн 002;
2.МТС  020;
3.Мегафон  020;
4.Скайлинк 902;
Звонки на эти номера бес-

платны и возможны даже при 
нулевом, или отрицательном 
балансах. Помните, что неза-
медлительное обращение в 
полицию способствует рас-
крытию преступления.

Номер телефона дежурной 
части полиции со стационар-
ного телефона – 02.

Также для экстренного вы-
зова специальных служб ра-
ботает номер 112.

Вызов с номера 112 
возможен

- при отсутствии денежных 
средств на вашем счету;

- при заблокированной SIM-
карте;

- при отсутствии SIM-карты 
телефона;

Звонок является бесплат-
ным и возможен при забло-
кированной SIM-карте, и 
даже при отсутствии SIM-
карты в аппарате мобильного 
телефона.

Единый телефонный номер 
службы спасения 911.

Руководитель Московской областной общественной организации 
инвалидов войны в Афганистане Сергей Круглян из Дмитрова 
встретился в санатории «Истра» с председателем общественной 
организации инвалидов Союз «Чернобыль» Александром 
Шабуткиным. На встрече присутствовали председатель истринского 
Совета ветеранов Людмила Стрелкова и ветеран Великой 
Отечественной Василий Касаткин
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Когда-то это была одна из 
непременных детских болезней. 
Потом благодаря вакцинации 
корь практически исчезла. 
Однако в последнее время то из 
одной, то из другой европейской 
страны стали приходить 
сообщения о вспышках 
кори. Франция, Румыния, 
Украина... Рост заболевания 
зарегистрирован в 40 из 53 стран 
европейского региона. Осенью 
ВОЗ официально объявила 
эпидемию кори в Европе.

ОТ ПАРИЖА ДО МОСКВЫ
Добралась  эта болезнь и до  России. 

По данным Роспотребнадзора, в 
2011 году заболеваемость корью в 
целом по стране в 5 раз превыси-
ла аналогичный показатель преды-
дущего года. При этом дети соста-
вили менее четверти заболевших. 
Остальные - взрослые. Ухудшилась 
ситуация и в столице. В связи с 
этим главный санитарный врач 
Москвы Николай Филатов даже из-
дал распоряжение об обязательной 
вакцинации от кори москвичей и 
трудовых мигрантов.

Руководители  предприятий 
Москвы, отмечалось в распоряжении, 
обязаны в течение февраля организо-
вать иммунизацию своих подчинен-
ных в возрасте до 35 лет. Кроме того, 
управлению ФМС по Москве рекомен-
довано выдавать трудовым мигрантам 
в возрасте до 35 лет разрешения на 
временное проживание, жительство 
или на работу только при наличии 
справки о профилактических привив-
ках или перенесенном заболевании.

КАК ЭТО БЫВАЕТ
Корь - острая вирусная инфек-

ционная болезнь. Она передается 
воздушно-капельным путем (при раз-
говоре, кашле и чихании). Для инфек-
ции характерна почти 100-процентная 
восприимчивость - любой контакт не-
привитого человека с зараженным не-
минуемо приводит к заболеванию. 
Заразиться корью можно, даже про-
сто зайдя в помещение, в котором 
за несколько часов до того находил-
ся больной. Клинические проявле-
ния развиваются спустя 1-2 недели по-
сле заражения вирусом кори. Болезнь 
начинается с резкого подъема темпе-
ратуры тела до 39-40 градусов, уве-

личиваются лимфоузлы, возникает 
«лающий» кашель, насморк, на коже 
появляется специфическая сыпь.

Сыпь - главный признак кори. Она 
появляется на 2-4-й день болезни и 
держится 5-6 дней. Вначале она покры-
вает область лица, головы и шеи (осо-
бенно характерно появление ее за уша-
ми), потом распространяется на тело и 
руки. И, наконец, спускается на ноги. 
Исчезают высыпания также постепен-
но (в течение 3-4 дней), оставляя на ме-
стах своего появления пигментацию, 
которая проходит через несколько 
дней. Специфичность сыпи обусловле-
на деятельностью вируса, который, по-
падая в организм, размножается и раз-
рушает стенки сосудов. В результате 
кровь просачивается из сосудов и воз-
никает зона локального воспаления, 
которая проявляется сначала мелкими 
высыпаниями, сливающимися потом в 
крупные бесформенные участки.

ВИРУС С ПОСЛЕДСТВИЯМИ
Дети переносят корь сравнитель-

но легко, а вот для взрослых она очень 
опасна: риск осложнений намного 
выше. Если у детей наиболее частые 

осложнения - пневмонии, ларингиты 
и ларинготрахеиты, то у взрослых на-
блюдается смертельно опасное пора-
жение головного мозга и его оболочек, 
вирус кори нередко поражает зритель-
ный и слуховой нерв. При тяжелом те-
чении болезни может развиться сле-
пота и тугоухость, страдают печень и 
почки. Кроме того, есть угроза появ-
лений болезни крови, серьезных по-
ражений центральной нервной систе-
мы. Коревой вирус надолго подавляет 
иммунную систему взрослого челове-
ка, поэтому у него могут обостриться 
хронические заболевания, да и опас-
ность подхватить различные новые 
инфекции значительно повышается.

КАК ЕЕ ЛЕЧИТЬ
Специфического лечения кори не 

существует. Можно лишь снизить об-
щие симптомы интоксикации орга-
низма и контролировать температуру 
тела. Поэтому корь лучше предупре-
дить. И прививка - лучшее средство 
для этого. Что еще делать? Чаще прове-
тривайте помещения - на свежем воз-
духе вирус кори погибает почти мгно-
венно. И вот что важно знать:

-При кори в организме снижает-
ся содержание витаминов С и А, что 
может способствовать возникнове-
нию осложнений. Потому с перво-
го дня болезни необходимо давать 
поливитамины.

- Корь вызывает существенное сни-
жение иммунитета, поэтому необхо-
димо ограничить контакт с други-
ми людьми, чтобы не подхватить еще 
какую-нибудь инфекцию (как прави-
ло, бактериальную).

- Заболевший корью заразен уже 
за 1-2 дня до возникновения первых 
признаков болезни и перестает быть 
таковым через 5 дней после появле-
ния сыпи. Все переболевшие корью 
становятся невосприимчивы к этой 
инфекции.

Татьяна ВОЛОДИНА 
«Российская газета,

фото из сети Интернет»

ЗДОРОВЬЕ

КОРЬ ВОЗВРАЩАЕТСЯ?
Почему взрослые все чаще заражаются «детской болезнью»

МНЕНИЕ

Владлен Орлов, врач-инфекционист, доктор медицинских 
наук:

- В возвращении кори нет ничего необычного. Причины просты и 
прозрачны. Это отказ людей от вакцинации. Несколько лет назад один 
английский врач, исследовавший причины возникновения аутизма у де-
тей, высказал в печати мнение, что это психическое заболевание может 
проявиться в связи с прививкой комбинированными вакцинами против 
кори, паротита и краснухи (MMR-вакцины). Абсурдность такого вывода 
была впоследствии доказана. Однако многие родители, поддавшись тог-
да панике, отказались от вакцинации, и в итоге заболеваемость, в том 
числе корью, многократно возросла.

КСТАТИ

Вакцинация против кори 
включена в Национальный ка-
лендарь профилактических при-
вивок. Детей вакцинируют дваж-
ды: в год и в 6 лет. Двух прививок 
достаточно, чтобы на всю жизнь 
защитить от этого опасного за-
болевания. Непривитый взрос-
лый человек тоже может вакци-
нироваться, чтобы уберечь себя 
от кори. Ему достаточно одной 
прививки. Сделать ее можно 
даже в первые 3 дня после кон-
такта с инфицированным. После 
вакцинации создается длитель-
ный, как правило, пожизненный 
иммунитет.

Интересно прошёл этот весёлый 
праздник и на муниципальном 
стадионе в Истре. Здесь в этот день 
проводили лыжные соревнования 
для дошколят города. Такие 
соревнования проводятся второй 
раз, и в них приняли участие дети из 
восьми детских садов. Самым юным 
лыжником оказался Юра Бажанов 
из детского сада №21. 

Все пришли со своими лыжами. Самой  
большой, так уж сложилось, оказалась  ко-
манда двадцать первого сада, которому и 
вручили приз за массовость. Всего на старт 
в этих интересных соревнованиях вышло 
пятьдесят человек, и двухсотметровая трас-
са - ребят, в отличие от некоторых родите-
лей, не испугала.  Малышня её с удоволь-
ствием завершила, получив на финише 
подарочные наборы и памятные медали. 

В соревнованиях всё было как у взрос-
лых. Сначала торжественное построение 
и напутственное слово замдиректора ста-
диона Надежды Ананьевой, затем осмотр 
дистанции и ожидание старта вместе с ро-
дителями, бабушками и дедушками, кото-
рые пришли поболеть и поддержать сво-
их чад во время диковинного мероприятия. 
Диковинного, потому что по большому счё-
ту такое знакомо только дедушкам и ба-
бушкам: только им памятны  лыжные со-
ревнования на призы газеты «Пионерская 
правда». Но то были школьные соревнова-
ния, а здесь – для дошколят. И, тем не менее, 
всем всё понравилось. И отлично укатанная 
«бураном» лыжня, и судьи – организаторы, 

стоящие вдоль дистанции, готовые в лю-
бой момент прийти на помощь юным лыж-
никам. И блины по случаю масленицы с го-
рячим чаем. По окончании соревнований 
команда каждого детского сада получила 
приз за участие, детей   покатали на санках 
с «Бураном».  

Как заметила Надежда Ананьева, все 
детсадовцы уверенно двигаются на лы-
жах.  Задача нынешних соревнований 
– как можно больше приобщать детей 
к занятиям спортом, причём эти заня-
тии в идеале должны быть семейными. 
Руководство стадиона планирует сде-
лать спортивную масленицу для дошко-
лят традиционной.

Владимир САЯПИН, 
фото  из архива  

С шутками и песнями 
встретил этот 
праздник детский сад 
посёлка Глебовский.  
Театрализованное 
представление, в 
котором приняли 
участие практически 
все сотрудники «Сказки», 
получилось увлекательным. 

Под русскую народную му-
зыку ребята выходили на улицу, 
где их уже встречали весёлые 
скоморохи (Наталья Жевлакова, 
Екатерина Четверткова), зазы-
вая на праздник: маленькие 
воспитанники весело расска-
зывали заклички да припев-
ки о Масленице, но на ши-
рокий двор вместо Весны к 
ним пожаловала Зима (Елена 
Варварычева)… Стала с детками 
играть и от встречи с Весной 
отвлекать. Но, вдруг почувство-
вала Зима, что сила уже не та и 
на помощь придётся звать само-
го Мороза Ивановича (Татьяна 
Соусникова).  Не заставил себя 
Мороз долго ждать, решил Зиме 
пособить да ребятишек  заморо-
зить. Однако мальчишки и дев-
чонки проворными оказались, 
не поддались на уловки стари-
ка. Но и здесь не захотели Зима 
с Морозом Весне место усту-
пать. Ребятам на выручку скомо-

рохи пришли, волшебные слова 
сказали и Весну-Красну (Елена 
Ермакова) позвали. И Весна, ко-
нечно же, пришла! 

И уж такая она была весёлая 
и красивая, что дети сразу на 
её сторону встали. А когда при-
шло время силой мериться, 
канат перетягивать, то Весна 
эту битву выиграла, и ниче-
го Зиме с Морозом не остава-
лось, как смириться и тихонь-
ко удалиться. 

На ликования от победы 
и Масленица (Усова Ирина 
Владимировна) в гости пожа-
ловала, она с детками танцева-
ла да блинами их угощала. Весь 
праздник сопровождала задор-
ная  музыка, подбором которой 
занимался музыкальный руко-
водитель  Лариса Назарова.

- Масленица – это не только 
народные гуляния. Это любов-

ное отношение друг к другу, 
доброжелательность и чисто-
сердечие! На протяжении всей 
масленичной недели на Руси 
люди угощались не только 
блинами и пирогами, но и на-
сыщали друг друга любовью и 
теплотой.  Желаю всем жить в 
мире, любви и согласии! – так 
обратилась к ребятам и со-
трудникам заведующий дет-
ским садом Юлия Ревякина. 

Праздник удался, и никто не 
устал и не замёрз. А в заверше-
ние дети вместе со скоморо-
хами пустились в пляс, ведь 
Масленица – это, в первую оче-
редь, весёлые проводы зимы, 
озарённые ожиданием близко-
го тепла и весеннего обновле-
ния природы!

Екатерина ЦВЕТКОВА,   
Наталья ЖЕВЛАКОВА , 

фото их архива сада 

…и Масленица спортивная«Cказочная» Масленица и…   

ТРАДИЦИЯ
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В конце 1900 года Чехов 
находился в Москве, жил в 
гостинице  «Дрезден» или 
на квартире сестры Марии 
Павловны, работал над 
пьесой «Три сестры». Посещал 
Художественный театр, где 
днём бывал на репетициях, 
а вечером на спектаклях. 
Встречался с М. Горьким, В. 
Васнецовым и познакомился 
с В.А. Серовым, настойчиво 
просившим о нескольких 
сеансах для портрета… 

А
нтон Павлович собирался тог-
да за границу, но простудился 
и ждал, когда пройдёт голов-

ная боль и стихнет кашель. По его 
выражению он «увёртывался» от не-
которых встреч и визитов. Видимо, в 
одну из кратковременных встреч он 
и познакомился с Серовым, что под-
тверждает визитная карточка, нахо-
дящаяся у Чехова, с датой 15 ноября 
1900 года. В письме к Серову с этой 
датой Чехов пишет  «… очень рад, что 
судьба доставила мне случай позна-
комиться с Вами – это было моим 
давнишним желанием».

Вероятно, что Антон Павлович 
был наслышан о Серове от И. 
Левитана, К. Коровина и сестры, ко-
торая в то время занималась живо-
писью в мастерской Е.Н. Званцевой, 
где преподавал Серов: художнику 
так и не удалось завершить портрет 
Чехова, набросанный карандашом в 
одну из кратких встреч. 11 декабря 
Чехов выехал за границу, где он по-
бывал в Пизе, Флоренции и Риме, 
одновременно внося изменения в 
текст пьесы «Три сестры».

Некоторые сведения об истории 
создания акварельного портрета 
писателя сообщила М.П. Чехова. По 
её словам, художник смог начать 
портрет в первой половине мая 1901 
года, когда Чехов приехал в Москву. 

В это время она встретила Серова в 
мастерской Званцевой и поинтере-
совалась, как у него идёт работа над 
портретом брата. Серов ответил, что 
портрет он только собирается пи-
сать. Пребывание Чехова в Москве 
было непродолжительным и Серов 
не успел его закончить. После смер-
ти писателя он подарил его Марии 
Павловне. Неоконченный портрет 
датирован 1902 годом.

Имеется небольшая переписка 
Валентина Анатольевна Серова и 
Антона Павловича Чехова, а также 
немногие документальные матери-
алы и мемуары знавших их людей. 
Современники подчёркивали вну-
треннее единство художника и пи-
сателя. И. Репин писал, что «Серов, 
как Чехов и Толстой, более всего не-
навидел общие места в искусстве 
– банальность и шаблонность». В 
воспоминаниях о Серове отмеча-
лось, что Серов очень походил на 
Чехова. И в манере писать картину, 
а в манере наблюдать натуру между 
Серовым и Чеховым много общего. 
Они воспроизводили природу с из-
умительной портретной схожестью 
и строгостью. Но когда вглядишь-
ся в портрет – чувствуется улыбка. 

Таков, например, портрет работы 
Серова «Девушка, освещённая солн-
цем» (1888 год), созданный в имении 
Домотканово Тверской губернии. 
Это – портрет Маши Симонович, 
кузины  (двоюродной сестры) 
Валентина Александровича.  

Работа над портретом шла 
всё лето, примерно 95 сеансов. 
Художник искал нового способа пе-
редачи на полотне бесконечно раз-
нообразной игры света при свеже-
сти красок. Картина писалось долго, 
но она производит впечатление, что 
закончена в два-три сеанса, легко и 
непринуждённо, поражая обилием 
и живостью солнечного света. Серов 
был доволен своей картиной пото-
му, что ему удалось передать неуло-
вимые блики и отсветы берёзовой 
листвы, которые трепетно ложились 
на лицо, руки и одежду Маши, когда 
она стоически высиживала в саду на 
скамейке месяц за месяцем у ствола 
старой берёзы, сохраняя доброе и 
непринуждённое выражение лица с 
широко открытыми глазами. 

Картина демонстрировалась на 
восьмой периодической выставке в 
Москве и сразу же приобретена П.М. 
Третьяковым для своей галереи. 

Известно, что в 1890 году Мария 
Яковлевна Симонович вышла за-
муж за политического эмигран-
та, врача-психиатра Соломона 
Константиновича Львова и уехала с 
ним из России в Париж.

Как-то, уже в 1936 году к ним в дом 
зашёл один неизвестный человек и 
сказал, что он приехал к соседям по-
гостить и узнал, что Львов играет в 
шахматы и он желает с ним поиграть. 
Львов согласился и они стали играть. 
Играя, неизвестный всё время погля-
дывал на русский календарь, который 
висел на стене с портретом «Девушка, 
освещённая солнцем». Неизвестный 
спросил у Львова: «Мне это напомина-
ет тот портрет, который я 30 лет тому 

назад видел в Москве. Чей это? Кто 
сделал?» Узнав, что портрет работы 
Серова и  девушка, освещённая солн-
цем, теперь супруга Львова, он очень 
удивился  и сказал: «Глаза те же …»

Оказывается, этот портрет был 
его первая любовь, мужчина остал-
ся неженатым, и теперь озадачен 
тем, что во Франции вдруг нечаян-
но встретил ту самую девушку, ко-
торую любил и которая изображе-
на на портрете. Вскоре незнакомец 
пришёл проститься и, тут же сделал 

Марии Яковлевне настоящее при-
знание в любви, наивно и прочув-
ственно, сказав: «Благодарю за глаза, 
…» и поцеловал её руку. 

В связи с этим вспоминаются 
слова романтической песни поэта 
Алексея Фатьянова:

- В городском саду  играет духо-
вой оркестр,

На скамейке, где сидишь ты, нет 
свободных мест …

Чеховед Виктор МОСАЛЁВ     

ПОРТРЕТ

ДЕВУШКА, ОСВЕЩЁННАЯ СОЛНЦЕМ
Продолжает на страницах «Истринских вестей» дорогую для истринцев чеховскую тему исследователь творчества и 

жизни писателя, краевед и чеховед Виктор Мосалёв

Наш постоянный нештатный автор 
Тамара Жукова, преподаватель 
Истринского педколледжа, снова 
радует истринцев своим литературным 
творчеством.

Сибирский город просыпался. Словно боль-
шие разноцветные гусеницы, сонно ползли 
по многокилометровым рельсам старенькие 
трамвайчики, доставляя всё ещё дремлющих 
горожан к воротам глинозёмного комбината, 
из труб которого валил густой чёрный дым. 
В конце пути  из вагонов вываливалась тол-
па уже совсем бодрых людей, вполне готовых  
нести очередную трудовую вахту, но втайне 
мечтающих  поскорее уйти в летний отпуск 
и провести время вдали от ядовитых шламо-
вых полей, которых год от года становилось 
всё больше.

- Доча, пора вставать! У тебя же экзамен се-
годня! Кофе я приготовила. Не забудь, по-
жалуйста, зайти в аптеку и купить мне что-
нибудь от аллергии – тавегил или кларитин, 
- услышала Таня голос матери, спешащей на 
комбинат.

- Конечно, мамочка, я обязательно куплю 
тебе лекарство, - пробормотала  она, открывая 
глаза, и вдруг в её сознании, будто кадры ши-
рокоэкранного фильма, всплыли яркие карти-
ны удивительного ночного сна. Мучительно 

захотелось найти хотя бы какое-нибудь под-
тверждение всего увиденного в реальности, 
но никаких связей с жизнью не возникало. 

- Мама, мама! – опомнилась она. – Мне при-
снился необыкновенный сон. Послушай его! 

- Не могу, Танечка!  Вечером обо всём расска-
жешь. Нельзя мне опаздывать: люди ждут по-
сле ночной смены.  А ты учись лучше. Будешь 
трудиться в нормальных условиях, а не так, 
как я,  - на вредном производстве, - скорого-
воркой произносила мама свою привычную 
утреннюю речь, закрывая за собой  дверь.

Таня заканчивала  педагогический колледж 
и уже знала, что будет работать учительни-
цей начальных классов в небольшом посёлке 
за рекой. 

Она была невысокого роста, хрупкая, бо-
лезненная  девочка, которой на комбинате, 
по мнению мамы, «нечего и делать». Работать 
она могла только в светлом классе, в чистом 
проветренном помещении. О том, что педа-
гогу необходимо ещё и большое мастерство, 
Танина мама не думала.

 Но девушка поняла это рано - как только на-
чались пробные уроки в школе, которых было 
достаточно для того, чтобы студенты могли 
определить своё предназначение. Когда неиз-
менно улыбающаяся Таня вела урок, дети сле-
дили за каждым её словом и беспрекословно 
выполняли все просьбы. Какая-то неуловимая 

внутренняя сила, особое обаяние, исходившие 
от девушки, покоряли всех. Присутствующие 
взрослые (школьная учительница и препода-
ватель колледжа) удивлялись этому подрост-
ку, мгновенно преображавшемуся во взрослого. 
«Что это? Что это?» - всплёскивала руками учи-
тельница. А преподаватель гордо улыбалась, на-
блюдая рождение молодого педагога, и украд-
кой вытирала слезы умиления - от сознания 
выполненного профессионального долга. 

Когда Таня училась на третьем курсе, в 
одной из городских школ заболела  учитель-
ница литературы, и студентка, теперь уже 
Татьяна Сергеевна, вполне успешно работала 
вместо неё более двух месяцев. 

Собирая свой портфельчик, Таня с сожале-
нием предположила, что в течение дня может 
забыть приснившееся. «Почему-то сны очень 
быстро уходят из памяти, - размышляла она. 
– Наверное, такова их природа, пока ещё не-
достаточно изученная. Ведь нет такой систе-
мы, которая могла бы понять более сложную 
систему – мозг. Мозг - это область неопознан-
ного. А экзамен по психологии сегодня при-
дётся сдавать!».   

Она отправилась в колледж по самой корот-
кой дороге. Сначала путь проходил по уютным 
асфальтовым дворикам микрорайона, а потом 
Таня повернула к старой городской улице, вдоль 
которой стояли когда-то очень красивые, а те-

перь большей частью нежилые здания с зияю-
щими провалами окон и молодыми берёзками 
на крышах. Каждый, кто приезжал в далёкий си-
бирский город, был потрясён масштабами раз-
рушений и не мог понять, откуда в месте, где  
никогда  не было войны, руины. Причина запу-
стения  заключалась в том, что местные власти 
почему-то не находили способов для  реставра-
ции объектов, охраняемых государством, и год 
за годом вид старинных построек становился 
всё более ужасающим.  

Но для девушки, выросшей в этом городе, 
как и для большинства его жителей, удруча-
ющий пейзаж был привычным, и даже везде-
сущие мальчишки уже не испытывали к раз-
валинам интереса. Каждое утро, когда Таня 
проходила по этой улице, её лицо тепло осве-
щало огромное солнце, всходившее над род-
ным городом из-за реки Чулым. А потом взору 
открывалась сверкающая гладь реки, и сердце 
билось сильнее, а из души начинали просить-
ся стихи: 

Река моя, откуда ты бежишь? 
Из облаков гряды, из глубины вселенной?
Передо мной твой синий путь лежит,
Под солнечным лучом блестя волною 

пенной.

Продолжение
 в следующем номере.

РАССКАЗ

Путешествие в сон
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МАРТОВСКИЕ СОВЕТЫ

ВЕСНА СТУЧИТСЯ 
В ДВЕРИ

Скоро все садоводы и огородники с 
большим нетерпением примутся за 
работы на любимом участке. А дел 
предстоит много! Как говорил герой 
одного литературного произведения, 
«Вставайте, сэр, нас ждут великие 
дела!» Наш постоянный нештатный 
автор Вера Тихорецкая напоминает 
читателям о том, что надлежит делать 
в марте на своих шести сотках первым 
делом.  

-В саду на участках, расположенных в низ-
ких местах, и там, где в прошлые годы     веш-
ние воды застаивались, очистите от снега во-
доотводные канавы. На участках с большим 
уклоном, чтобы не было смыва почвы, талые 
воды  лучше пропустить  по дорожкам, для 
чего  спервоначала очистите их от снега.

Если сад молодой и большая часть веточек 
находится под снегом, то при плотной снего-
вой корке в момент таяния снега ветки могут 
поломаться. Чтобы этого не произошло, око-
ло растений, осторожненько сломайте наст. 
Развесьте скворечники, синичники, дуплян-
ки, птичкам по-прежнему голодно и холодно. 

Когда снег будет оседать и оголятся штам-
бы, внимательно осмотрите плодовые дере-
вья. Если есть деревья, повреждённые гры-
зунами, немедленно заготовьте длинные 
однолетние побеги и храните их под снегом, 
чтобы потом привить их мостиком. Если эта 
зима по вашему мнению суровой не была и 
деревья не повредились низкими темпера-
турами, то заготовьте побеги (черенки) же-
лаемых сортов для весенней перепрививки 
деревьев. Места, где хранятся черенки, при-
кройте снегом, а чтобы он не таял, сверху на-
сыпьте опилки. 

При дневных температурах выше +5° мож-
но приступить к обрезке молодого сада и к 
прореживанию крон во взрослом саду. Там, 
где над кронами деревьев проходит электро-
линия, регулярно проводите обрезку ветвей, 
чтобы не было соприкосновения с провода-
ми. После обрезки ранки диаметром более 
2 см зачистите садовым ножом и обмажь-
те садовым варом. Во время обрезки осмо-
трите места отхождения крупных ветвей от 
штамба. Если вы раньше не устранили наме-
чающиеся расщепления, то ветки скрепите, 
а трещины дезинфицируйте 5-процентным 
раствором нитрафена. 

В конце месяца, как только кусты ягодни-
ков освободятся от снега, приступите к об-
резке и вырезке старых, поломанных и по-
врежденных вредителями ветвей (хотя я эту 
работу сделала ещё осенью). 

В огороде пришла пора сеять семена на 
рассаду для открытого грунта: лук-чернушку 
(5—10 марта), цветную и ранние сорта бело-
кочанной капусты (10—15 марта), помидоры 
для выращивания под пленкой (15—20 мар-
та). Приготовьте нужную смесь земли. Не за-
паздывайте с пикировкой сеянцев капусты и 
помидоров, переросшие плохо приживают-
ся. Заложите семена огурцов на прогревание. 
Кто наметил вырастить ранний картофель, 
заложите клубни на проращивание не позд-
нее 30 марта. В цветнике начинайте выращи-
вать рассаду однолетних цветов в ящиках. В 
начале месяца уже высевают семена лобе-
лии, левкоя, львиного зева, позднее — саль-
вии, петуньи, табака, флокса однолетнего и 
др. Из хранилища достаньте клубни георги-
нов и уложите их в ящики на проращивание 
для последующего черенкования. Если поса-
дочного материала достаточно и получать 
черенки нет необходимости, то на проращи-
вание клубни закладывают позднее — в на-
чале апреля. 

В конце месяца – но только в тёплые дни!!! 
- слегка приподнимите, а при нарастающем 
тепле  приоткройте зимнее укрытие у роз для 
проветривания. Возле посадок луковичных 
культур и роз сделайте отводные канавки, 
чтобы около них не застаивалась талая вода. 

Успехов и – до новых встреч! С 
Международным вас Женским днём! Всегда 
Ваша, Вера Тихорецкая. 

Роман ГРИГОРЬЕВ

А между тем, устроить 
подобную красоту у себя в 
саду или на балконе – проще 
простого. 

Р
азмножать пеларгонии 
можно семенами и черен-
ками. Сегодня мы расска-

жем о том, как вырастить пе-
ларгонию из семян. Занятие это 
легкое и интересное, но для на-
чала нужно купить семена. Еще 
каких-нибудь три года назад 
они были в дефиците, но сей-
час выращивание гераней ста-
новится все популярней, и поэ-
тому семена можно купить (или, 
в крайнем случае, заказать) в 
большинстве магазинов для 
садоводов.

В роду пеларгоний около 250 
видов, но самые популярные из 
них - это пеларгонии зональная,  
плющелистная (ампельная), ко-
ролевская и душистая. Правда в 
продаже я видела семена толь-
ко плющелистной и зональной. 
А вот прекрасную королевскую 
герань в горшке мне удалось ку-
пить лишь однажды: в магази-
не агрокомбината «Московский». 
Из тех семян, что представлены 
в продаже — семена торговых ма-
рок «Русский огород», «Акварель», 
«Аэлита», «Гавриш», с моей точ-
ки зрения, заслуживают самой 
высокой оценки: крепкие друж-
ные всходы, прекрасное разви-
тие рассады и, как следствие, ве-
ликолепные цветы. Стоимость 
пакетика семян, в котором всего 
пять семечек, от 20 до 50 рублей. 
А вот английские семена компа-
нии Johnsons меня разочарова-
ли: срок годности действующий, 
а всхожесть – нулевая. 

ПРИСТУПАЕМ К ПОСАДКЕ
 Делать это лучше всего в конце 

февраля, начале марта. Можно се-

ять и позднее, но тогда и зацветут 
они только к сентябрю. Итак, нам 
потребуется неглубокая емкость, 
на дно которой кладем керам-
зит, а сверху насыпаем земляную 
смесь из торфа и песка в пропор-
ции 1:1. Я не мудрствую и обыч-
но покупаю земляную смесь для 
цветов. Справочники предвари-
тельно рекомендуют проливать 
землю фундазолом, или марган-
цовкой, для того, чтобы избежать 
заражения сеянцев черной нож-
кой. Семена слишком заглублять 
не стоит. Ящик лучше поставить 
на светлое место, но прямых сол-
нечных лучей лучше избегать. 
Первые дни я держу посевы под 
стеклом. Поливаю аккуратно, и 
только по мере просыхания зем-
ли, но и пересыхания ее тоже луч-

ше не допускать.  Примерно через 
десять дней должны появиться 
всходы. А после того, как у них об-
разуется первая пара настоящих 
листьев, сеянцы можно пики-
ровать в отдельные горшки, или 
торфяные таблетки, где они и бу-
дут расти до высадки в грунт или 
большие контейнеры. Для лучше-
го кущения растения нужно при-
щипнуть над 5-6 листиком. 

УСЛОВИЯ СОДЕРЖАНИЯ 
И УХОД 

Все пеларгонии требователь-
ны к теплу и свету. При недо-
статке света они вытягиваются, 
а цветение отодвигается.  Любят 
влагу, но способны переносить 
ее нехватку. Пеларгонии как 
нельзя лучше подходят для мас-

совой посадки, так как отлично 
переносят загущенность, а са-
жать в контейнеры их можно с 
интервалом в 15 сантиметров. Во 
время активного роста пеларго-
нии необходимо подкармливать, 
для этого существует множество 
удобрений, но я остановилась на 
жидком минеральном для герани 
и балконных цветов Grenworld.  
Пеларгонию  можно высаживать 
на клумбы, в балконные ящики 
или контейнеры. Контейнерное 
растение с наступлением холо-
дов можно перенести в дом, где 
оно и перезимует, от вас потре-
буется лишь соблюдение некото-
рых правил.

ЗИМНЕЕ СОДЕРЖАНИЕ
В открытом грунте средней 

полосы пеларгонии не зимуют, 
но зато прекрасно пережидают 
холода в помещениях. В зависи-
мости от того, что вы планиру-
ете делать с растением дальше, 
его зимовка может развивать-
ся по двум сценариям. Либо вы 
ухаживаете за пеларгонией как 
за комнатным растением, и дер-
жать его в активной фазе раз-
вития, или искусственно погру-
зить его в период покоя, то есть 
держать на сухом пайке: при ми-
нимальном поливе в темном 
прохладном помещении. В кон-
це марта зимующую в покое пе-
ларгонию пора пересаживать и 
выносить в теплое, светлое по-
мещение и поливать в обычном 
режиме. 

Если все эти усилия, пред-
принятые ради многомесячного 
цветения одного из самых не-
прихотливых и красивых рас-
тений, не показались вам чрез-
мерными, попробуйте, следуя 
эти советам, вырастить свою 
пеларгонию.

Елена СОЛДАТОВА, 
фото автора

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

ВЫРАЩИВАЕМ ПЕЛАРГОНИЮ 
ДЛЯ ВАЗОНОВ И КОНТЕЙНЕРОВ

Как часто, разглядывая журналы, посвященные садовому дизайну, мы любуемся 
огромными шапками цветущих пеларгоний где-нибудь в южной Европе и вздыхаем: 

ну конечно, их климат позволяет вырастить и не такое
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«ЛУЧИК СОЛНЦА КОСНУЛСЯ ЗЕМЛИ…»
(Амина Шафеева)

Полосу подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА, фото из сети Интернет, картины белорусских авторов

Лучик солнца коснулся земли,
И снежинки растаяли вдруг.
Очень маму свою я люблю.
Нет счастливей меня вокруг!

Крепко маму свою обняв,
Долго Бога я буду молить.

Все печали и горести сняв,
До старости в счастье прожить.

Свою маму мамулей зову,
За неё я – всегда горой.
Я так сильно её люблю,
И невзгоды мои – долой! 

КЛАССИКА

Вздохи, признания и…проклятия  поэтов-классиков - женщине до сих пор не увядают.

А.С.ПУШКИН – Е.К. Воронцовой

                                        * * * * *  

Ненастный день потух; ненастной ночи мгла
По небу стелется одеждою свинцовой;
Как привидение, за рощею сосновой
         Луна туманная взошла…
Всё мрачную весну на душу мне наводит.
Далёко, там, луна в сиянии восходит;
Там воздух напоён вечерней теплотой;
Там море движется роскошной пеленой
         Под голубыми небесами…
Вот время: по горе теперь идёт она
К брегам, потопленным шумящими волнами;
       Там, под заветными скалами,
Теперь она сидит печальна и одна…
Одна…никто пред ней не плачет, не тоскует;
Никто её колен в забвенье не целует;
Одна…ничьим устам она не предаёт
Ни плеч, ни влажных уст, ни персей белоснежных.
…………………………………………………………
Никто её любви небесной не достоин.
Не правда ль: ты одна…ты плачешь…я спокоен;

Александр БЛОК

                          * * * * *  
Знаю я твоё льстивое имя,
Чёрный бархат и губы в огне,
Но стоит за плечами твоими
Иногда неизвестное мне.

И ложится упорная гневность
У меня меж бровей на челе:
Она жжёт меня, чёрная ревность
По твоей незнакомой земле.

И, готовый на новые муки,
Вспоминаю те вьюги, снега,
Твои дикие слабые руки,
Бормотаний твоих жемчуга.

Алексей АПУХТИН

Всех, всех женщин поздравляем с праздником! 
Оставайтесь желанными для наших внимательных
 и сильных мужчин.

Амина ШАФЕЕВА, 4 а класс, МОУ Лицей, г.Дедовск

М А М Е

ПОСТОЯННЫЕ АВТОРЫ

Наталия ЛЮБИМОВА

Вам подарили день…
    Вам заплатили дань…
        Вашу ловили тень…
Вашу терпели брань…
Кто-то отдал Вам страсть,
        Преданности тиски.
Я принесла,
        смеясь,
          в снежных листках
                стихи…
В белых горстях
                Слова
к Вашему алтарю.
Вечно свободна – я.
                Вечность
                          я Вам дарю…
Линии
                имени
С неба нельзя украсть…
    В снежных листках стихи
        я принесла…
                смеясь…

                                            Л.С.

* * * * *  

Твой огонёк в окне заветном
Остановил меня сейчас,
Пришёл к тебе я в платье ветхом,
Тебя согреть в последний раз.

Но что так плачут, плачут скрипки
В моей душе, где всё горит,
Я помню звон пустой калитки,
Где сад забыт, где я забыт.

* * * * *  

Потоки солнечного света
             Идут неведомо куда,
Лучами их сто крат согрета
Вращается моя Земля.
Отяжелённая горами 
     И водоёмами зеркал,
Лесами тучными и снами
Под сенью снежных покрывал.

Юлия СКРЫЛЁВА

НАС НЕТ
Когда-нибудь нас здесь не будет,
Луна, дырявая, как бублик,
Прольёт на Землю тусклый свет.
Ну вот и всё. Нас больше нет.

А солнце светит, ветер пляшет,
Но это всё теперь не наше.
Отныне мир принадлежит
Тем, кто пока здоров и жив,

Смешному рыжему котёнку,
Девчонке с розовым ведёрком,
Весёлой девушке с сачком
И мальчику с грузовичком.

рис. А. Пушкина

  * * * * *  

Я так тебя любил, как ты любить не можешь,

Безумно, пламенно, с рыданием немым.

Погасла страсть моя, недуг неизлечим,

Ему простым забвеньем не поможешь.

Всё кончено. Иной я отдаюсь судьбе.

С ней я готов идти до самой до могилы,

Ей – весь избыток чувств, ей – весь остаток силы,

Одно проклятие – тебе.

ЛЮБОВЬ
( в сокращении)

Когда без страсти и без дела

Бесцветно дни мои текли,

Она как буря налетела

И унесла меня с земли.

Она меня лишила веры

И вдохновение зажгла,

Дала мне счастие без меры

И слёзы, слёзы без числа…



Эта обаятельная голубоглазая 
артистка совершенно 
покорила истринскую 
публику на творческом и 
юбилейном вечере известного 
хормейстера и своего педагога 
Нины Власовой, который 
недавно с большим успехом 
прошёл в стенах Истринского 
ДК. Татьяна выступала с 
сольным номером, ей долго 
аплодировали и не хотели 
отпускать со сцены.

О
казалось, что гораздо чаще, 
чем в родной Истре, уви-
деть Татьяну можно на сце-

не Московского театра оперетты, 
в таких знаменитых постановках, 
как «Принцесса цирка» («Мистер 
Икс»), «Сильва» и мюзикле «Граф 
Монте-Кристо». Природа одари-
ла её нежнейшим сопрано и ан-
гельской внешностью, жизнелю-
бием и умением трудиться, чётко 
идти к намеченной цели  и, конеч-
но, страстным интересом к жиз-
ни. Таня, к счастью, очень заня-
та, и мы сумели встретиться с ней 
лишь в минувший вторник вече-
ром, накануне её отъезда в Питер, 
в котором она, оказывается, про-
вела первые девять месяцев своей 
жизни.

…Татьяна всегда знала, что будет 
петь. Ещё во время учёбы в ДМШ 
она подумывала о том, чтоб в даль-
нейшем учитсья в музыкальном 
училище. Хотя когда после шко-
лы (это была истринская школа № 
2, которую Таня окончила с сере-
бряной медалью) встал вопрос о 
высшем образовании, она отча-
сти по совету родителей выбра-
ла Московский Государственный 
университет путей сообщения, 
в котором когда-то учился её 
дед, так что по первому высшему 
Покалюк инженер – экономист. 
Кстати, именно в этом вузе Таня 
участвовала в команде КВН, где 
нужно не только отчаянно и лег-

ко шутить на сцене, но ещё и петь 
– и вместе с кавээнщиками она 
ездила на гастроли в Минск, Киев, 
Харьков и другие крупные города. 

-Конечно, если бы я сказала 
родителям, что иду в театраль-
ный, и они, и мои дорогие бабуш-
ка Галина Павловна с дедушкой 
Львом Георгиевичем поддержа-
ли бы меня, но, наверное, сыгра-
ла роль традиционная установ-
ка, что надо получить всё-таки 
«нормальную профессию», - улы-
бается Таня, рассказывая о себе. 
Одновременно с учёбой она тру-
дилась в своём же вузе лаборант-
кой. Ну а второе высшее Покалюк 
получала уже в Институте совре-
менного искусства, где кафедрой 
эстрадного вокала, который и из-
учала Татьяна, заведует маэстро 
Игорь Крутой. Впрочем, и это не 
всё. Тане только 27, однако, у неё 
за плечами не только два выс-
ших образования, но и режиссёр-
ские курсы у знаменитого Сергея 
Соловьёва, автора обеих «Асс», 
и курсы актёрского мастерства 
при Московском государствен-
ном театре национального искус-
ства под руководством Владимира 
Назарова, и роли в таких успеш-
ных сериалах «Грехи отцов» и 
«Бедная Настя». 

Хотя, наверное, всё началось 
ещё в самом нежном возрасте, 
когда маленькая Танечка просила 
родных дать ей «поиграть на «ма-
танино». «Моей любимой песней 
в четыре года была «Там, вдали 
за рекой». Потом, конечно, были 
годы учёбы в Истринской дет-
ской музыкальной школе, где она 
была на очень хорошем счету, и 
конечно, ей дороги воспомина-
ния о замечательных занятиях у 
педагогов Светланы Пономарёвой 
и Людмилы Веденеевой, и, без-
условно, Нины Власовой на хо-
ровом отделении, где Татьяна 
поняла, что у неё есть голос с кра-
сивым тембром, есть артистизм, 

есть задатки для того, чтобы се-
рьёзно заняться творчеством. 
Кстати, довольно продолжитель-
ное время Татьяна пела в хоре 
«Молодёжный», которым Власова 
руководит по сей день, потом она 
пела в хоре Огниковской церк-
ви Покрова Божьей Матери у про-
тоиерея Георгия Круглова, и в 
Покровско-Рубцовском храме, где 
настоятелем был благочинный, 
отец Георгий Тобалов.  Танино 
пение как-то услышала препода-
ватель истринского педколледжа 
Ольга Мануилова, и предложила 
Татьяне петь на клиросе.

-Мир весьма тесен, и именно ба-
тюшка Георгий, о котором я, как 
и многие в нашем районе, вспо-
минаю с огромной симпатией, до 
своего рукоположения трудил-
ся художником на киностудии 
«Мосфильм», и именно благодаря 

отцу Георгию я оказалась на этой 
киностудии, где Сергей Соловьёв 
как раз снимал вторую «Ассу». Там 
я сыграла в эпизоде. 

Потом, во время съёмок 
«Бедной Насти» было знакомство 
с Антоном Макарским, которого 
мы знаем по роли Феба в мюзикле 
«Нотр-Дам» и который фактически 
привёл Татьяну в театр оперетты. 
Тогда Покалюк впервые оказалась 
за кулисами «настоящего» театра. 
Её пробы понравились директо-
ру Владимиру Тартаковскому, и 
именно Владимир Исидорович, 
прослушав демо-записи Татьяны, 
решил, что ей вполне можно дове-
рить выход на сцену. 

-Мне очень нравится не только 
петь на сцене, играть в кино, но 
сейчас меня всё больше захваты-
вает режиссура, и я мечтаю полу-
чить соответствующее образова-

ние, потому что в этой профессии 
без образования нельзя, - уверена 
Татьяна Покалюк. 

Кстати, первый, можно сказать, 
режиссёрский опыт случился у 
неё ещё в школе, когда взросле-
ющие дети лет в 13-14 начинают 
осознавать свои возможности и 
способности, задумываются о бу-
дущем. – Мы были покорены мю-
зиклом «Золушка», я прошлась по 
классам, также через музыкаль-
ную гостиную «Лад» и педаго-
га Татьяну Алексеевну Белову на-
шла ребят, которые тоже захотели 
поучаствовать в постановке это-
го мюзикла на сцене школы им. 
Крупской, и всё как-то лихо за-
вертелось. Нам очень помогли 
несколько родителей, благодаря 
одному из них мы сумели полно-
стью поменять декорации на сце-
не. Всё получилось просто здоро-
во, и я с громадным удивлением 
обнаружила, что меня вниматель-
но слушают, что у меня получает-
ся организовать творческий про-
цесс, и – самое главное – что я 
могу жить, спать в театре.

-Татьяна, спасибо за то, что 
нашла время встретиться, было 
искренне интересно общать-
ся и желаю тебе успеха и испол-
нения самых заветных мечта-
ний. Кстати, не могу не спросить 
о личном – ведь здесь тоже есть 
наверняка какие-то планы…

-В этом нет секрета. Моё сердце 
сегодня занято, мой друг трудится 
корреспондентом НТВ в инфор-
мационной программе «Сегодня». 
Большое спасибо за возможность 
рассказать о себе аудитории 
«Истринских вестей», а всем пре-
красным женщинам моего род-
ного края в честь наступающего 
праздника искренне желаю любви 
и гармонии. И будьте счастливы!

Беседовала Екатерина 
КАПРАЛОВА, 

фото из архива 
Т. ПОКАЛЮК
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ТАТЬЯНА ПОКАЛЮК ИЗ ТЕАТРА ОПЕРЕТТЫ
Певица из Истры прошла кастинг в мюзикл «Граф Орлов»

8 марта труженица тыла Нина 
Алексеевна Маслакова празднует свой 
80-летний юбилей. Накануне она 
рассказала о непростых годах детства 
и юности, связанных с войной.

Нина Алексеевна Маслакова родилась в 
1932 году в селе Павловская Слобода. В 1933 
году, по доносу, её отца и ещё 14 человек, в 
основном, организовывавших работу в кол-
хозе и отдавших туда собственную землю и 
скот, забрали на чёрном воронке. Чтобы спа-
сти себя и детей, мать увезла Нину и её брата 
Юрия в глухую деревню Тимошкино, что в 
шести километрах от Павловской Слободы. 
Устроилась работать там учительницей. 
Нина Алексеевна вспоминает: 

  -Всё детство называли меня дочерью вра-
га народа. Доходило до того, что многие ро-
дители запрещали своим детям дружить со 
мной. В школе, несмотря на прилежную учё-
бу, у меня порою возникали проблемы с учи-
телями. Прозвище «дочь врага народа» за-
крепилось на целых 20 лет.

Война не обошла стороной Нину 
Алексеевну. В начале 1942 года под Москвой 
шли ожесточённые бои. Немцы дошли 
уже до Чесноково и Обушково. В то время 

Нина с матерью и братом жила при школе, 
в Тимошкине, буквально на линии фрон-
та. Советские солдаты, находившиеся в де-
ревне, ушли на передовую. Остались толь-
ко женщины и старики. Как-то рано утром 

мать Нины, собираясь сходить за водой, 
увидела у крыльца людей в белых халатах. 
Представившись русской разведкой, они по-
просили воды, и, напившись, ушли. Мать ис-
пугалась за детей и решила отвести их к ба-
бушке в Петрово-Дальнее. Путь пролегал 
через лес, мимо минных полей. 

- В ручье, в полынье, мы увидели что-то бе-
лое, - продолжает рассказ Нина Алексеевна. 
- Вокруг не было ни души. Вдруг из оврага 
неожиданно выехал «студебеккер», из ко-
торого навстречу нам выскочили солда-
ты. Они предложили подвезти и буквально 
на руках затолкали нас в машину. По до-
роге один из мужчин болтал без умолку и 
расспрашивал маму обо всём, что видел за 
окном. Остальные молчали. Наконец пора 
было выходить. Мама попросила остановить 
машину, но солдаты ехали дальше. Спаслись 
чудом. Неожиданно навстречу машине выш-
ли советские солдаты, чтобы проверить до-
кументы. Воспользовавшись моментом, мы 
выскочили из машины, и сказали военным, 
что в автомобиле немецкие разведчики. 

В Петрово-Дальнем Маслаковы пробыли 
десять дней. Узнав, что за  это время немцев 
от Тимошкина отогнали, решили возвра-
щаться домой. По дороге обратно старший 

брат Нины Алексеевны,  Юрий, подбежал к 
тому-самому ручью, чтобы посмотреть, что 
же белое застряло в полынье. Оказывается, 
это был не утонувший халат - один из тех, 
в которых немцы приходили тогда в дерев-
ню напиться воды. А рядом с водой валялась 
немецкая губная гармошка. Вот так вот жен-
щина вместе с маленькими дочерью и сы-
ном вышла из плена фашистов и помогла в 
задержании германской разведки.

Между тем война продолжалась. 1942-й год 
был очень голодным. Мужчины из деревни 
ушли на фронт, скот угнали, есть было нече-
го. Доходило до того, что питались замёрз-
шими трупами лошадей. Умирающую от го-
лода мать спасли односельчане, принеся ей 
последние свои продукты. Нелёгкая жизнь 
была в годы войны. Женщины и дети весь 
день работали в колхозе. Наконец, ко все-
общей радости, в 1945 году пришла Победа. 
В 1950 году Нина Алексеевна окончила 10 
классов, а в 1956 вернулась в Павловскую 
Слободу, где она после окончания институ-
та работала преподавателем биологии.

Александр ЗОЛОТАРЁВ, 
фото из семейного архива 

Маслаковых

ПАМЯТЬ

Юбилей пришёлся на восьмое марта

Татьяна Покалюк на фотопробах к очередной роли
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В минувшую субботу, 3 
марта, померяться силой на 
ринге спортивного клуба 
«Румянцево» собрались 
боксеры из Клина, Дедовска, 
Павловской Слободы 
Румянцево и поселка 
Глебовский. 

О
ткрытый ринг прохо-
дил под эгидой школы 
Константина Сбытова и при 

поддержке молодежного движе-
ния «Поколение». Сильнейшими в 
общекомандном зачете оказались 
спортсмены поселка Глебовский, 
второе место досталось команде 
города Клина, а третьими стали 
боксеры из Павловской Слободы.

Прихожу с опозданием  и поэ-
тому сразу же оказываюсь в самой 
гуще событий. Болельщики плот-
но обступили ринг, где уже идет 
бой. Протискиваюсь ближе к крас-
ному углу ринга. 

—По носу бей, по животу про-
бивай тоже, живот открыт у него, 
—  непонятно кому громко сове-
туют болельщики, перекрикивая 
друг друга.

— Олег, в сторону уходи, в сто-
рону, — пытается  перекричать их 
тренер.

Но Олег не слышит никого, сей-
час он весь во власти боя, машет 
руками, стиснув зубы. 

Бой окончен. И вдруг совер-
шенно неожиданно раздаются 
аплодисменты. Прямо как в теа-
тре. Тренер  хлопает по плечу ма-
ленького бойца и успокаивает: ну 
что ты, отлично отбоксировал, 
молодец.

Голос рефери Кости Сбытова: «В 
этом бою победу одержал спор-
тсмен из красного угла».  

Крик болельщиков в моем углу: 
Даааааа!!!! 

Судя по этим крикам, я нахо-
жусь в окружении болельщиков 
и спортсменов команды «Атлант» 
из Клина.  К бою готовится следу-
ющая пара боксеров: маленький, 
отчаянно синеглазый, веснушча-
тый Вадим Трифелёнков из Клина 
и его противник  Всеволод Фадеев 
из Павловской Слободы. 

— Отошли от канатов, — коман-
дует Костя. — Первый раунд, вре-
мя бокс.  

После свистка из разных углов 
ринга на сближение идут ма-
ленькие невозмутимые боксеры. 
Удар, удар в ответ, и так без счета. 
Противник заехал Вадиму по  носу, 
но тот остался совершенно невоз-
мутимым.  Я стараюсь быть объек-
тивной и ни за кого не болеть, но 
самообладание Вадима, кидающе-
гося на противника как воробей 
на кота, делает свое дело, и я неза-
метно для себя тоже начинаю кри-
чать  вместе с болельщиками из 
своего угла: давай, давай! 

Каждый бой набирает силу как 
снежный ком.  Какое-то время по-
сле сближения боксеров зрители 
молча наблюдают за борьбой, но 
постепенно гул их одобрения или 
неодобрения становится громче, 
пока не перерастает в сплошной 
крик, от которого у меня с непри-
вычки закладывает уши. 

В перерыве между раундами 
тренер Вадима поит его водой и 
объясняет: больше ударов нужно, 
Вадим, и левую руку держи выше.

—Приготовились, на середину, 
— командует рефери.

Ребята не уступают друг дру-
гу. Вадим сражается отчаянно. 
Несколько раз Косте приходится 
разводить ребят по углам.

—Ты мало ударов бьешь, и не 
стой напротив, нужно постоянно 
в сторону смещаться, — терпели-
во втолковывает тренер Вадиму в 
очередном перерыве между раун-
дами.— Пробил, в сторону отойди. 
Понял меня, Вадим? — Угу, — ки-
вает тот. 

И снова команда время бокс. Бой 
продолжается. Советуют все напе-

ребой, но рефери разводит ребят 
по углам. И объявляет победу бок-
сера из синего угла. Каждому из со-
перников, независимо от результа-
та, на шею вешают медаль.  Вадим, 
немного растерявшись, идет в свой 
угол ринга. «Пожми руку рефери», 
— напоминает ему тренер.

На ринг приглашается третья 
пара, а я тем временем решаю взять 
блиц-интервью с проигравшим.  

—Устал? 
—Угу.
—А плакать не хочется? — спра-

шиваю я, глядя на кровь в уголке 
губы Вадима. Видно все-таки со-
перник хорошо его задел.

—Не очень, — героически отве-
чает он.

—Давно занимаешься боксом? 
—Ну не очень…. месяца четыре.
—А какие-нибудь места на со-

ревнованиях занимал?
—Первое только, — и, подумав, 

добавляет: — Но это давно было. 
—У Вадима характер настояще-

го бойца, — говорит о нем тре-
нер из клуба «Атлант» Станислав 
Поляков.

И еще один боксер сегодня на 
ринге проявил настоящую силу 
характера — это воспитанник 
Константина Сбытова Никита 
Серов из поселка Глебовский. С 
самого начала игра для Никиты не 
слишком задалась: его соперник   
Владимир Коробка из Павловской 
Слободы был ниже ростом и зна-
чительно плотнее своего сопер-

ника и попытался использовать 
свое преимущество. Довольно 
сильный удар противника совсем 
выбил Никиту из колеи, и он был 
близок к тому, чтобы заплакать. 
Но рефери встречи, он же тре-
нер Никиты Костя Сбытов, нашел 
нужные слова, и мальчик, собрав-
шись с силами, выстоял этот бой, 
в котором была объявлена ничья.

«Ринг определил и сильнейших, 
и тех, кто станет нашей надеждой 
через несколько лет на общерос-
сийских соревнованиях по боксу», 
— рассказал Константин Сбытов.

Открытый ринг по боксу в 
Румянцево проходил впервые. 
Ребята из спортивного клуба с 
одноименным названием пред-
почитают кикбоксинг, но были 
рады принять на своей террито-
рии боксеров. «Все прошло удач-
но. Определился фаворит — это 
команда боксеров из поселка 
Глебовский, которые отличились 
девятью победами, — рассказал 
тренер клуба Дмитрий Летягов. — 
Надеюсь, такие мероприятия ста-
нут доброй традицией в нашем 
поселке. За неоценимую помощь 
в проведении ринга  хочу сказать 
большое спасибо Роману Коржеву, 
заместителю главы районной ад-
министрации, который ни одно 
наше начинание не оставляет без 
поддержки».

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора

ИГРА

 «ПЕРВЫЙ РАУНД, ВРЕМЯ - БОКС» 
ОПРОС НЕДЕЛИ

«ЗА МИЛЫХ ДАМ!»

Наталья, 30 лет, Москва: 
«Отношусь к празднику хорошо. Ведь 
в этот день у женщин появляется 
лишний повод растрясти своих мо-
лодых людей на приятные мелочи и 
напомнить, что можно иногда и цве-
ты подарить. Но мне кажется, что ма-
мам тоже приятно получать что-то от 
своих детей, потому что это в боль-
шей степени именно женский празд-
ник, чем девичий. Наравне с Днем ма-
тери в Америке. Поэтому отмечать 
праздник конечно стоит. Больше 
праздников –  больше выходных! 
Сама к подаркам отношусь спокойно, 
на Porsche и бриллианты не рассчи-
тываю. Приятно было бы получить 
цветы и завтрак в постель – и чтобы 
мне обязательно напомнили, какая я 
замечательная женщина».

Владимир, 26 лет, Истра: 
«Обязательно поздравляю всех род-
ных женщин в этот день. Далеко жи-
вущих родственниц - по телефону. 
Из родных - это мама. Помимо неё 
в семье у нас трое мужчин, поэто-
му обычно поздравляем все вместе. 
Последнее время часто дарили юве-
лирные украшения, но в этот раз ре-
шили, что лучше дензнаки в подарок, 
чтобы дама самостоятельно выбрала 
подарок по душе. Сестра у меня толь-
ко двоюродная, живёт далеко - по-
здравлю через Интернет. Бабушку по 
телефону.  А подругам могу сделать 
приятные мелочи».

Анастасия, 22 года, Снегири: «К 
празднику отношусь хорошо. Хотя не 
помню его историю. Знающие люди 
говорили, что истоки этого празд-
ника связаны с равноправием жен-
щин во всём мире.  Но у нас в стра-
не  отмечают просто женский день 
– день мам, сестер, бабушек и деву-
шек. Хороший праздник! Лично для 
меня это повод лишний раз поздра-
вить маму и бабушку. Думаю, что от-
мечать его бурными застольями 
(как, например, новый год) не сто-
ит. Достаточно просто дарить цве-
ты и улыбки близким людям. Ну и ко-
нечно, 8 марта всегда ассоциируется 
с началом весны. Сразу воздух ста-
новится весенним, настроение улуч-
шается. В подарок всегда приятно по-
лучать букеты и комплименты, не 
думаю, что к этому празднику надо 
готовиться и скупать полки в магази-
нах. Выбор подарка должен ассоции-
роваться с женщиной, что-то нежное, 
весеннее, легкое».

Сергей, 34 года, Истра: «Не могу 
сказать, что не люблю этот праздник, 
но приходится мне в его преддверии, 
мягко говоря, туго. Помимо подар-
ков для супруги и дочки, приходит-
ся еще что-то подбирать для мамы, 
тещи и двух сестер. А для меня это та-
кая проблема – совсем не умею под-
бирать подарки. Ну и конечно, цветы 
в этот день обязательны. Хоть дочка 
пока маленькая, на один букет мень-
ше. Но то, с какими счастливыми гла-
зами они открывают подарки, то, с 
каким удовольствием вдыхают аро-
мат цветов, стоит того, чтобы пому-
читься в преддверии праздника».

Подготовила 
Ася МЕХЕШИДЗЕ

Бытует мнение, что люди, рожденные в 
праздники, всегда счастливы. 

Несомненно, жизнь их ярче и полнее осталь-
ных, родившихся не в «красные дни календаря», 
и они это ощущают с самого детства. А те, кому 
посчастливилось родиться 8 марта, в полной 
мере приобретают качества этого весеннего 
праздника – в первую очередь они чувственны 
и нежны. Но это не мешает быть им неординар-
ными, интересными личностями. 

Восьмое марта – день рождения у многих 
известных людей России и мира. Это знаме-
нитые артисты, спортсмены, музыканты, по-
литики, врачи и так далее, добившиеся успе-
ха благодаря своему таланту, воле к победе и 
неординарности. Среди них – Александр Роу 
(1906–1973) – советский кинорежиссёр, автор 
ряда фильмов-сказок, народный артист РСФСР; 
Евгений Матвеев (1922–2003) – народный ар-
тист СССР, советский и российский актёр теа-
тра и кино, кинорежиссёр, сценарист; Андрей 
Миронов (1941–1987) – выдающийся советский 
актёр театра и кино, театральный режиссёр-

постановщик, сценарист, эстрадный певец, на-
родный артист РСФСР. 

Среди известных мировых личностей – Карл 
Филипп Эмануэль Бах (1714-1788) – композитор, 
второй сын Иоганна Себастьяна Баха; Александр 
Ланской (1758-1784 ) – фаворит Екатерины II, Ян 
Потоцкий (1761–1815) – сын коронного кравче-
го Речи Посполитой, автор романа «Рукопись, 

найденная в Сарагосе»; Аван Кларк (1804-1887) 
– основатель династии американских оптиков-
шлифовальщиков и известной фирмы, изготов-
ляющей объективы и телескопы; Элвин Кларк 
(1804–1887) – американский конструктор-оптик 
и астроном; Жозефина Кокрейн (1839–1913) – 
изобретатель посудомоечной машины.

В Истринском районе, несомненно, также 
живут люди, которые родились 8 марта. По дан-
ным Истринского управления ЗАГС, только за 
последние десять лет в Международный жен-
ский день в нашем районе зарегистрировано 27 
родившихся. По статистике районного управ-
ления ЗАГС, больше всего «восьмимартовских» 
младенцев родилось в 2010-м году – целых пять 
малышей, в 2007-м и 2008-м годах по четыре ре-
бенка, в прошлом 2011-м и 2009-м году – по три 
ребенка. А вот 2006-й год вообще обошелся без 
именинников на женский день. Мы очень наде-
емся, что все дети, чьи дни рождения выпали на 
праздничный день 8 Марта, вырастут неорди-
нарными и счастливыми личностями! 

 Подготовила Ольга МАЙЗЕНБЕРГ,
фото Сергея ОЛЕКСЮКА

ЛИЧНОСТИ

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ – 8 МАРТА

Слева - Константин Сбытов

Вадим Трифелёнков
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ПЕРВОЙ СОТНЕ ПОДПИСАВШИХСЯ НА ГОД - 
ЕЩЁ ОДНА ДЕТСКАЯ КНИГА РУССКИХ НАРОДНЫХ 
СКАЗОК (ил. И.Билибина) В ПОДАРОК!

ПОДПИСАТЬСЯ НА КНИЖКИ 
МОЖНО ДО 15 МАРТА 2012 ГОДА

Р
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А

М
А

СКАНВОРД

Места 
в зрит. зале

Подруга 
Кармен

Составитель 
Дмитрий 

БАЗИЛЕВСКИЙ,  
верстка  Ларисы  

КУЗНЕЦОВОЙ

По горизон-

тали: Канонада, 

ратник, осуше-

ние, враг, фея, ра-

пира, Немо, тире, 

лепет, Нексе, По, 

Владимир, Нерон, 

Арарат, Муром, 

мир, пуло, очи, 

«Азов», Ажаев, 

Меньшова. 

По  верти-

кали: «Нерв», 

Фома, дамка, свят-

ки, Амур, мар-

ка, Шадр, Олег, 

Ефремов, Ани, 

мим, ар, ара, та-

ран, отрепье, 

апаш, Карузо, 

Икар, Алов, Як, 

Алентова, депо, 

тон.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 9

1 2

3

5

4 6

Компания «НЕДВИНКОМ» 
объявляет набор 

сотрудников на вакансии:
- ЮРИСТ

- СПЕЦИАЛИСТ
Направление: оформление 
прав собственности на не-

движимое имущество.
8-499-409-16-97, 
8-917-534-72-55 

РЕКЛАМА

г. Дедовск  Д/Кг. Дедовск  Д/К                         15-17   15-17 мартамарта

Истринский драмтеатрИстринский драмтеатр             16 16 мартамарта

Волгоградский, Алтайский, Башкирский

Ждём Вас с 10.00 до 19.00Ждём Вас с 10.00 до 19.00

пенсионерам - СКИДКИпенсионерам - СКИДКИ

В марте для вас В марте для вас 
ЦЕНЫ от 200 рублей за 1 кг.ЦЕНЫ от 200 рублей за 1 кг.
конфитюр в ассортиментеконфитюр в ассортименте
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А


